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Россия должна быть сильной  
и обязательно победить! 

 

На пленарном заседании Государственной думы 22 февраля выступил  
Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов

— Уважаемые коллеги! Вчерашнее по-
слание президента Федеральному собра-
нию носит исключительно принципиаль-
ный характер. Уверен, что его будут вни-
мательно изучать и наши сторонники, и 
наши противники. 

Я обратил особое внимание на то, что 
стратегия, которая в нём обозначена, — это 
прежде всего защита суверенитета и тради-
ционных национальных ценностей. И она 
была заявлена практически во всех разде-
лах послания. Я с радостью отмечаю, что со-
стоявшаяся недавно встреча президента с 
лидерами парламентских фракций вопло-
щается в конкретные предложения. И счи-
таю, что мы обязаны их глубоко обдумать, 
скорректировать свои планы и непременно 
реализовать то, что сформулировано в об-
ращении главы государства. 

Необходимо учитывать и международ-
ную обстановку, сложившуюся на момент 
оглашения послания. 

Я внимательно прочитал обращение 
Байдена к американским сенаторам и кон-
грессменам. Уже на четвёртой минуте он 
принялся склонять и воспитывать Россий-
скую Федерацию и её президента, четы-
режды возвращаясь к этому в своей безоб-
разной речи. Если в прошлом году его по-
слание было примерно наполовину посвя-
щено ситуации на украинском фронте, то в 
этот раз теме Украины было уделено две-
три минуты в конце. И то скорее для прото-
кола. Тем не менее два дня назад Байден 
появился в Киеве, а вчера — в Варшаве. И 
снова усиленно разжигает войну, ведёт себя 
абсолютно провокационно! 

У нас впереди большие и очень важные 
визиты. Сегодня с президентом Путиным и 
министром иностранных дел Лавровым бу-
дет встречаться видный политический дея-
тель из КНР Ван И. Он только что вернулся 
из Мюнхена, с международной конферен-
ции по безопасности, где уверенно отстаи-
вал наши совместные стратегические инте-
ресы и цели. На март запланирован визит Си 

Цзиньпина в Россию. И я надеюсь, что со-
вместные усилия двух наших великих стран, 
которые обладают огромным потенциалом, 
будут служить миру и благополучию. 

Каковы особенности нынешнего посла-
ния президента? 

Я прежде всего отметил уверенность и 
реализм. Исключительно важно, что на фо-
не истерии и паники, которую усиленно 
раздувают наши противники, президент 
демонстрирует ту твёрдость, которую обя-
зан демонстрировать в таких условиях Вер-
ховный Главнокомандующий. Он обратил-
ся к каждому из нас, и наша задача — обес-
печить поддержку России, которая должна 
быть сильной и обязательно победить. 

Главный акцент президент сделал на раз-
витии и мирном обеспечении благополу-
чия наших граждан. На мой взгляд, это пол-
ностью соответствует позиции всех фрак-
ций Государственной думы. Мы внесли це-
лый пакет законов, направленных на реше-
ние этой задачи. Они были направлены 
президенту, он дал в связи с ними более де-
сятка поручений. Надеюсь, что «Единая 
Россия» и другие фракции рассмотрят наши 
абсолютно конструктивные предложения. 

Очень порадовало заявленное в посла-
нии уважительное отношение к человеку 
труда. Это должно ещё раз напомнить всем 
нам о необходимости консолидации обще-
ства. Мы все понимаем, что такое война, 
что такое консолидация и что такое кон-
структивная работа. 

На меня произвела большое впечатление 
концовка послания: «Правда — за нами!». 
Она отсылает к историческим сталинским 
словам: «Наше дело правое, враг будет раз-
бит, победа будет за нами!» Но за нами 
должна быть и правота. А для этого придёт-
ся серьёзно поработать. 

Мы только что отметили 30-летие воз-
рождения нашей партии. Подвели итоги ог-
ромной работы, проделанной за три деся-
тилетия. Наши ключевые идеи и требова-
ния поддержала вся страна. Их поддержали 

наши союзники по всей планете. Поддер-
жали 130 делегаций, которые приветство-
вали нас. Они единодушно заявили, что 
убеждены в правильности курса, выбран-
ного нашей страной. И готовы дальше оста-
ваться на стороне Российской Федерации в 
это сложное и тяжёлое время. 

Обсуждая с президентом его фразу: «Ка-
питализм зашёл в тупик», я особо подчерк-
нул, что без социализации мы не справимся 
с нынешними вызовами. А без наращива-
ния темпов развития — тем более. У нас за 
последние 10 лет средние темпы роста эко-
номики были около одного процента. Но 
для достижения экономического суверени-
тета мы обязаны выйти на темпы выше ми-
ровых. Для этого у страны есть всё необхо-
димое. И вчера президент ясно сказал о 
том, за счёт чего можно реализовать эту за-
дачу. Поэтому я предлагаю рассмотреть тот 
бюджет развития и ту программу из 12 за-
конов, которые внесла наша фракция, наши 
талантливые депутаты — Мельников, Ка-
шин, Афонин, Новиков, Коломейцев, Хари-
тонов. Я считаю, что эта программа абсо-
лютно конструктивна! 

Что касается войны, то ещё раз хочу об-
ратиться к вам. Мне пришлось быть во всех 
«горячих точках», трижды служить в армии. 
Я видел весь мрак и ужас войны на Кавказе 
и в Средней Азии. И могу уверенно заявить, 
что у той войны, которую против нас раз-
вязали сегодня, могут быть только два ре-
шения: или победа, или поражение. Но 
стратегическое поражение означает наше 
геополитическое исчезновение, которое 
станет страшной катастрофой не только для 
нас самих, но и для всего мира. 

Условия необходимой нам победы долж-
ны быть чётко сформулированы и в док-
трине национальной безопасности, и в док-
трине поддержки армии. 

Разумеется, во вчерашнем послании на 
эту тему было сказано только то, что может 
быть озвучено в открытом выступлении. Но 
я бы призвал тех, кто занимается оборон-

но-промышленным комплексом: давайте 
встретимся и обсудим ситуацию! У нас во 
фракции работает генерал Соболев, кото-
рый побывал на всех ведущих заводах, вы-
пускающих танки и орудия, на пунктах мо-
билизации. Мой земляк, орловский губер-
натор Клычков проехал 1500 километров от 
Курска до Херсона, побывал в окопах, ви-
дел, что происходит на передовой. 

Мы сейчас отправили в Донбасс 105-й гу-
манитарный конвой. Это 17 тысяч тонн раз-
личных грузов. Я считаю, что это большая 
помощь. Но этим надо каждый день зани-
маться на государственном уровне, потому 
что ребята на передовой требуют от нас 
максимального содействия. И вчера прези-
дент особо это подчеркнул, в том числе и го-
воря о создании специального фонда под-
держки участников операции и их семей. Я 
давно просил об этом руководство страны. 
Мой отец, учитель, вернулся с фронта инва-
лидом, потерявшим ногу. Из трёх летних 
зарплат он одну всегда отдавал в фонд 
послевоенного восстановления страны, по-
купая государственные облигации. А здесь 
некоторых до сих пор приходится уговари-
вать, что фронту нужна реальная помощь! 

Ещё раз хочу вам напомнить: большое 
государство невозможно как без подлинно-
го суверенитета, так и без патриотического 
воспитания. Огромная многонациональная 
страна не может существовать без любви 
граждан к своей Родине, языку, традициям, 
народам, которые живут вместе. Поэтому 
нам придётся многое пересматривать как в 
области образования и воспитания, так и в 
вопросе экономического суверенитета, с 
которым у нас серьёзные проблемы. Доста-
точно сказать, что 60% крупной собствен-
ности по-прежнему в руках иностранцев. 

Необходимо отдельно остановиться на 
проблеме финансового суверенитета. Давай-
те спросим себя: как же так случилось, что за 
год войны 261 миллиард долларов перекоче-
вал в иностранные банки? В своём послании 
президент нашёл очень корректную форму, 

чтобы покритиковать олигархов: за грани-
цей вы чужаки и пора возвращаться в Рос-
сию, где народ вас ругает. Но мы их уже 20 лет 
ругаем последними словами, какие только 
есть в русском языке! Пора принимать уве-
ренные и обоснованные меры! Прежде всего 
— вводить прогрессивную шкалу налогов, 
принципиально увеличивая их для богачей. 

Хочу особо отметить: вчера в послании 
впервые прозвучало, что основой сувере-
нитета является народ, его политическая 
воля, его благополучие, работающие на его 
благо образование и наука. И в связи с этим 
мы должны ещё раз поблагодарить Алфё-
рова, Мельникова, Смолина, Кашина, Оста-
нину и всех товарищей, которые разраба-
тывали и вносили наш закон об образова-
нии. Бакалавриаты и прочие «новации», ко-
торые навязывает нам либеральная свора, 
губят систему образования и калечат юное 
поколение. Глава государства прямо за-
явил: нужно взяться за оздоровление си-
стемы образования, основываясь на луч-
шем из советского опыта. А для этого по-
требуются новые учебники, новые про-
граммы, новые кадры, новая система в це-
лом. Это очень большая и сложная работа. 
И наша фракция готова принять в ней са-
мое активное участие. Ведь она в значи-
тельной степени состоит из учёных, из пре-
подавателей, которые продолжают зани-
маться научной работой и читать лекции. 

Я убеждён, что главный вопрос на сего-
дня — это защита Русского мира. И защи-
щаем мы его прежде всего в Донбассе. Так 
давайте приложим максимум совместных 
усилий, давайте сделаем всё для того, чтобы 
обеспечить победу! 

Те, кто думает, что мы забыли про дена-
цификацию и демилитаризацию Украины, 
глубоко ошибаются. Ведь если мы сейчас не 
решим эту проблему, то в будущем нарыв 
нацизма и бандеровщины прорвётся с ещё 
более тяжкими последствиями. Поэтому 
требуется самая тщательная работа на дан-
ном направлении. 

Одна из самых обсуждаемых тем посла-
ния — приостановление нашего участия в 
договоре СНВ-3. Напомню вам, что 11 лет 
назад КПРФ была единственной фракцией 
в Государственной думе, которая отказа-
лась за него голосовать. Этот договор изна-
чально ставил нас в неравное положение. 
Он не позволял в полном объёме учиты-
вать оружие, стоящее на вооружении 
НАТО. США его складировали, а мы своё 
уничтожали. Я сам был на базе, где амери-
канцы пилили вместе с нашими ракеты 
суперкласса. В одной такой ракете два ки-
лограмма золота и двести с лишним кило-
граммов серебра. Чтобы такая ракета 20 
лет стояла на боевом дежурстве, требуется 
огромный труд учёных, конструкторов, ра-
бочих. А от нас требовали пустить этот 
труд под нож заодно со стратегической 
безопасностью России.  

Давайте сделаем всё, чтобы быстро при-
нять соответствующее решение, обозна-
ченное президентом! В иностранных СМИ 
поднялся настоящий вой по этому поводу. 
Но нашим противникам этот вой не помо-
жет. У нас заряды мощные! И только  
безумцы могут говорить о победе над такой 
ракетно-ядерной державой, как Россия! 

В послании глава государства отдельно 
остановился на теме выборов. И подчерк-
нул, что они должны быть демократичны-
ми и конкурентными. Что провести их нуж-
но спокойно и в рамках закона. 

Мы к этому готовы. И в прошлый раз 
призывали к тому же самому всех вас. Но 
вы этот призыв проигнорировали. Поэтому 
приглашаем ещё раз обсудить весь пакет 
наших предложений, касающихся избира-
тельного законодательства. Мы готовы к 
диалогу и к успешному выполнению посла-
ния президента. Готовы к совместной рабо-
те, которая должна обеспечить националь-
ную безопасность, суверенитет, возрожде-
ние наших основополагающих ценностей и 
традиций! 

КПРФ.ру

МОСКВА 
В день праздника КПРФ про-

вела в столице встречу избирате-
лей с депутатами-коммуниста-
ми и патриотический митинг. 

— Мы сегодня здесь, чтобы 
ещё и ещё раз выразить слова 
благодарности и признатель-
ности тем, кто защищает нашу 
Родину, — обратился к собрав-
шимся заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ академик РАН 
В.И. Кашин. — Вчера Влади-
мир Владимирович Путин на 
массовой акции в Лужниках 
сказал, что время сейчас осо-
бое, рубежное. Всё это созвуч-
но со словами Владимира 
Ильича Ленина «социалисти-
ческое Отечество в опасно-
сти», которые он произнёс в 
феврале 1918 года. И не слу-
чайно мы считаем именно 
февраль 1918 года временем 
рождения победоносной Ра-
боче-Крестьянской Красной 
Армии, которая в то непро-
стое время сумела расколо-
тить Антанту и белогвардей-
щину, защитив молодое Со-
ветское государство.  

В.И. Кашин отметил, что в 
своём победоносном движении 
Красная Армия быстро набира-
ла темп, ведь впереди её ждали 
новые испытания. Была развёр-
нута подготовка молодых бой-
цов. Укреплял армию весь Со-
ветский Союз. И ведущую роль 
здесь сыграли Ленин и Сталин. 
А партия большевиков всё дела-
ла для того, чтобы развивать 
промышленность и сельское хо-
зяйство. Поэтому уже к началу 
войны с германским фашизмом 
у нас появились уникальные об-
разцы вооружений, лучшие в 

мире танки и реактивные уста-
новки «катюша». 

— Но главное, что Советской 
власти удалось вырастить солда-
та-патриота и великих полко-
водцев, таких как Жуков, Конев, 
Рокоссовский, — считает Кашин. 
— Нельзя забывать и легендар-
ных полководцев времён Граж-
данской войны, таких как Воро-
шилов и Будённый. Мы не долж-
ны забывать подвиги Алексан-
дра Матросова и Зои Космодемь-
янской, подвиги наших партизан 
и подпольщиков. 

Победа, подчеркнул выступав-
ший, досталась нам очень доро-
гой ценой. Нет ни одной семьи, 
которая бы не понесла утраты.  

— Хочу передать привет от тех 
командиров, с которыми мы де-
вять лет работаем в Донбассе, — 
продолжил заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ. — Сегодня 
большая группа наших товари-
щей во главе с Казбеком Куцуко-
вичем Тайсаевым сопровождает 
очередной гуманитарный груз, 
который будет доставлен непо-
средственно в окопы. Линия 
фронта на Украине сейчас про-
стирается на 800 километров, и 
на всём её протяжении наши ре-
бята ведут бой с фашистами и 
натовцами. Но мы убеждены, 
что у врага ничего не получится. 
Ведь, несмотря на те потери, ко-
торые в течение разрушитель-
ных тридцати лет понесли наша 
армия, промышленность, сель-
ское хозяйство, наука, мы сумели 
многое сохранить. И в этом боль-
шая заслуга КПРФ и всего лево-
патриотического блока. Мы всё 
делаем для того, чтобы армия 
имела то, что ей необходимо. И 
всем миром мы обязательно 
справимся! Победа будет за на-
ми! Народ и армия едины! 

Затем В.И. Кашин вручил пар-
тийные билеты недавно приня-
тым в ряды КПРФ товарищам.  

После этого слово взял член 
фракции КПРФ в Госдуме, пред-
седатель Общероссийского об-
щественного движения «В под-
держку армии, оборонной про-
мышленности и военной науки» 
генерал-лейтенант В.И. Соболев. 
Он подчеркнул, что созданию 
Красной Армии предшествовал 

полный развал царской военной 
машины, когда в лице Времен-
ного правительства к власти 
пришли либералы. Они упразд-
нили в армии субординацию и, 
введя ряд «демократических» 
преобразований, полностью раз-
валили уставшие от войны Во-
оружённые Силы. Солдаты про-
сто разошлись по домам. 

— Но тем временем враг не 
дремал, — отметил В.И. Соболев. 
— Антанта решила разделить 
Россию на сферы влияния. И то-
гда, 15 января 1918 года, был из-
дан указ Советского правитель-
ства о создании Рабоче-Кресть-
янской Красной Армии, полу-
чившей боевое крещение под 
Псковом и Нарвой. 

Выступавший напомнил, что 
был учреждён пост Верховного 
Главнокомандующего всеми Во-
оружёнными Силами России, 
созданы Полевой штаб Красной 
Армии и Всероссийский главный 
штаб. И в этой работе приняли 
участие десятки тысяч генералов 
и офицеров царской армии, в том 
числе знаменитый генерал от ка-
валерии Брусилов. Всё это позво-
лило Красной Армии выстоять в 
борьбе с интервентами из четыр-
надцати государств Антанты и 
разгромить белогвардейцев. 

После Гражданской войны 
усилиями Коммунистической 
партии было восстановлено на-
родное хозяйство и создана мо-
гучая промышленность. Это и 
позволило победить фашизм. 
Причём потери Красной Армии 
на фронтах Великой Отечествен-
ной войны были в полтора раза 
меньше, чем у всех наших вра-
гов, вместе взятых. Это в своих 
мемуарах вынужден был при-
знать даже фашистский фельд-
маршал Манштейн. 

После окончания Великой 
Отечественной войны пришлось 
заново восстанавливать страну. 
И это удалось сделать. 

— Сейчас Россия вновь в тяжё-
лой ситуации, — подчеркнул Со-
болев. — На днях мы отмечали 
30-летие возрождения Комму-
нистической партии, и на нашем 
юбилее присутствовали участ-
ники специальной военной опе-
рации. От их лица выступил мо-

лодой старший лейтенант, 
командир десантно-штурмовой 
роты Денис Орлов. Это настоя-
щий офицер-патриот и, я бы ска-
зал, настоящий коммунист, хотя 
пока ещё и не член партии. 

Завершая своё выступление, 
В.И. Соболев выразил уверенность 
в том, что победа будет за нами! 

Перед собравшимися также 
выступили: заместитель предсе-
дателя Московской областной ду-
мы А.А. Наумов, член Президиума 
ЦК КПРФ, депутат Госдумы М.В. 
Дробот, секретарь ЦК КПРФ, пер-
вый секретарь ЦК ЛКСМ РФ, депу-
тат Госдумы В.П. Исаков, первый 
секретарь Щёлковского райкома 
КПРФ, депутат Московской 
областной думы Е.Ф. Мокринская. 

В принятой единогласно резо-
люции, которую зачитал секре-
тарь Московского горкома КПРФ 
В.В. Обуховский, категорически 
осуждается замалчивание вели-
ких достижений советской эпо-
хи, а также выдвинуто требова-
ние прекратить маскировать в 
праздничные дни Мавзолей В.И. 
Ленина и вернуть Сталинграду 
его героическое имя. 

«Мы едины в патриотическом 
порыве защиты страны от пося-
гательств разнузданных англо-
саксов, — заявили участники. — 
Армия России была и остаётся 
гарантом безопасности и неза-
висимости нашего Отечества. Да 
здравствует День Советской Ар-

мии и Военно-Морского Флота! 
Слава героическим защитникам 
нашего Отечества! Вместе — по-
бедим! Победа будет за нами!» 

В ходе акции прозвучали пат-
риотические песни в исполне-
нии М.Ю. Сахарова, артиста 
МХАТ имени Горького.  

В завершение собравшиеся 
возложили цветы и венки к мо-
гиле Неизвестного солдата у 
Кремлёвской стены и к памят-

нику Маршала Победы Георгия 
Константиновича Жукова. 

 САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 
Возле памятника В.И. Ленину 

на одноимённой городской пло-
щади 23 февраля состоялась 
встреча с депутатами, посвящён-
ная Дню создания Рабоче-
Крестьянской Красной Армии. 

Член Президиума ЦК КПРФ, 
первый секретарь городского ко-

митета партии, руководитель 
фракции КПРФ в Законодатель-
ном собрании города Роман Ко-
ноненко напомнил собравшим-
ся о героическом пути Красной 
Армии: 

— 105 лет назад по решению 
Владимира Ильича Ленина была 
создана РККА. Она за многие го-
ды показала себя как армия-по-
бедительница, способная решать 
самые ответственные, самые тя-
жёлые задачи и явившая массо-
вый героизм защитников Совет-
ской Родины в годы Великой 
Отечественной войны. 

Затем выступил секретарь го-
родского комитета партии, заме-
ститель руководителя фракции 
КПРФ в Законодательном собра-
нии города Вячеслав Бороден-
чик. Он напомнил о существо-
вавшем в советский период 
единстве армии и народа.  

Депутат Законодательного со-
брания от фракции КПРФ Дмит-
рий Дмитриев обратил внима-
ние на то, что в основе Красной 
Армии лежали принципы спра-
ведливости, равенства, честно-
сти и открытости. Эти же прин-
ципы актуальны и сейчас, ведь 
именно они приводят людей в 
Коммунистическую партию.  

— Побеждают идеи, побеж-
дают принципы. Рабоче-Кресть-
янская Армия доказывала это, — 
считает депутат.  

Он обратил внимание на то, 
что даже в чиновничьих кабине-
тах сегодня заговорили о нацио-
нализации. Также он призвал к 
деолигархизации России. 

Депутат Законодательного со-
брания от фракции КПРФ Алек-
сей Зинчук рассказал о том, как 
он с товарищами посетил посё-
лок Лычково, где в 1941 году фа-
шисты бомбили мирных жите-
лей. Но наши войска не отдали 
врагу ни пяди земли. 

— Уверен, что Красное знамя 

будет реять над государственны-
ми учреждениями, — заявил он. 

Исполняющий обязанности 
главы Совета депутатов муници-
пального образования «Южно-
Приморский» Юрий Епифанцев 
напомнил о важности сохране-
ния исторической памяти. 

Затем собравшиеся возложи-
ли цветы и венок к памятнику 
Владимира Ильича Ленина. 

 
ЗАБАЙКАЛЬСКИЙ КРАЙ 

22—23 февраля в Чите прошли 
торжественные мероприятия, 
посвящённые воинам-победи-
телям и защитникам Родины. 

Активное участие в митингах, 
посвящённых 105-й годовщине 
Красной Армии, приняли ком-
мунисты, комсомольцы, пионе-
ры и представители обществен-
ных организаций. 

На территории штаба 29-й ар-
мии Восточного военного округа 
22 февраля состоялись митинг и 
возложение цветов к мемори-
альным доскам Маршалу Совет-
ского Союза Георгию Жукову и 
генералу армии Петру Белику. 

Такой же митинг и возложение 
цветов к памятной доске Марша-
лу Советского Союза Родиону 
Малиновскому прошли у Дома 
офицеров Забайкальского края. 

Необычное мероприятие про-
шло в Окружном военном клини-
ческом госпитале №321. Партий-
ный актив Читинского горкома 
КПРФ во главе с первым секрета-
рём Забайкальского крайкома 
КПРФ Юрием Гайдуком и Юлией 
Верхотуровой, первым секрета-
рём горкома КПРФ, поздравил 
воинов-участников СВО, находя-
щихся на лечении и реабилита-
ции. Гости вручили ребятам не-
большие подарки, поблагодарили 
их за отвагу и мужество. Госпита-
лю вручили копию Знамени По-
беды и порадовали всех неболь-
шим концертом хора ветеранов. 

23 февраля на Мемориале 
боевой и трудовой славы забай-
кальцев коммунисты и комсо-
мольцы вместе со своими лиде-
рами участвовали в традицион-
ном торжественном митинге 
памяти с возложением цветов к 
Вечному огню. 

Елена Титова, секретарь За-
байкальского крайкома КПРФ, 
приняла участие в праздничном 
концерте, состоявшемся в школе 
села Колочное Читинского рай-
она. В своём выступлении она 
отметила значимость таких ме-
роприятий, поздравила муж-
скую половину, особенно вои-
нов-односельчан, находящихся в 
зоне СВО, с Днём Советской Ар-
мии и Военно-Морского Флота.  

В каждом уголке Забайкалья 
коммунисты достойно почтили 
память боевого пути, подвигов 
и побед — общенародной гор-
дости. 

 
(Окончание на 2-й стр.)9 770233 427776 81032

В единстве народа и армии  
залог нашей несокрушимости

По всей стране прошли праздничные акции,  
посвящённые отмечаемому 23 февраля 105-летию  

Рабоче-Крестьянской Красной Армии и Военно-Морского Флота
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МИНИ-ФУТБОЛ

20 февраля с территории подмосковного совхоза имени Ленина состоялась 
отправка 105-го гуманитарного конвоя от КПРФ в Донбасс. В большом количе-
стве отправили продукты питания, медикаменты, детские вещи, рыбные и мяс-
ные консервы, овощи, питьевую воду. Самым главным грузом стало обмундирова-
ние для наших военных, медикаменты для госпиталей.

105-й гуманитарный 
конвой КПРФ 

ушёл в Донбасс

В минувшие выходные в ис-
тории спортклуба КПРФ и его 
главной мини-футбольной 
команды — МФК КПРФ про-
изошло важное событие. За 
почти 15 лет выступлений 
среди лучших коллективов про-
фессионального отечественно-
го мини-футбола наша команда 
впервые сыграла в финале Куб-
ка России, где в неоднозначном 
матче уступила «Синаре» из 
Екатеринбурга, на площадке ко-
торой 25—26 февраля прохо-
дили игры «Финала четырёх». 

В  стартовом полуфинале этого 
кубкового турнира встречались 
МФК КПРФ и «Газпром-Югра». 

Более яркую вывеску и представить 
себе невозможно: вице-чемпион стра-
ны против действующего чемпиона! 
И игра это полностью подтвердила. 
Соперники на протяжении всего матча 
были достойны друг друга и заверши-
ли основное и дополнительное время 
встречи со счётом 3:3. А в серии после-
матчевых пенальти, где и определялся 
первый финалист, во всём блеске про-
явил себя наш вратарь Дмитрий Пути-
лов. Он сумел отразить два удара со-
перников, в то время как футболисты 
МФК КПРФ допустили только одну 
осечку с шестиметровой отметки. В 
итоге — победа нашей команды и вы-
ход в главный кубковый финал! 

По мнению многих наблюдавших 
за игрой специалистов, этот матч по 
накалу борьбы и мастерству, проде-
монстрированному его участника-
ми, вполне мог бы стать украшением 
не только любого нашего внутрен-
него турнира, но и финальной части 
Лиги европейских чемпионов. 

Во втором полуфинале в ту же суб-
боту, 25 февраля, встречались хозяе-

ва площадки — екатеринбургская 
«Синара» и «Норильский никель». 
Здесь тоже была упорная борьба, но 
в концовке уральцам удалось дожать 
северян. Итог встречи — 4:1 в пользу 
«Синары». Таким образом, в воскре-
сенье, 26 февраля, в главном финале 
за обладание Кубком страны встреча-
лись «Синара» и МФК КПРФ, а в «уте-
шительном» (за третье место) — «Газ-
пром-Югра» и «Норильский никель».  

В первой встрече воскресного дня 
югорчане сумели в упорной борьбе 
одолеть своего соперника со счётом 
5:4 и завоевать бронзовые медали 
кубкового «Финала четырёх». А за-
тем на поле вышли участники глав-
ного финала. 

Перед началом этой игры мнения 
специалистов разделились. Те, кто 
ставил на успех «Синары», логично 
указывали на фактор своей площад-
ки и поддержку трибун, а также на 
то, что уральцы — опытные кубко-
вые бойцы, действующие обладатели 
этого трофея. Немаловажно было и 
то, что в своём полуфинале они за-
тратили меньше физической и нерв-
ной энергии, победив в основное 
время, тогда как соперникам при-
шлось играть овертайм и завершать 
матч в серии пенальти. Те же, кто 
ставил на МФК КПРФ, не менее спра-
ведливо указывали на то, что коман-
де впервые выпала возможность вы-
играть Кубок страны, что удваивает 

её силы. Кроме того, в составе «ком-
мунистов» играет могучая тройка 
бомбардиров — Янар Асадов — Ар-
тём Ниязов — Чавес Шимбинья. Каж-
дый из них забил уже больше 20 мя-
чей в матчах чемпионата страны. 
Получится ли у «Синары» нейтрали-
зовать этот атакующий «трезубец»? 

Первый тайм показал, что с такой 
задачей уральцы справились лишь ча-
стично. Если атакующую связку Аса-
дов — Ниязов в целом им сковать уда-
лось, то бразилец Шимбинья предстал 
во всей красе, забив уже к середине 
тайма два мяча в ворота соперников. 
«Бразильский карнавал» в первом тай-
ме продолжил соотечественник Шим-
биньи Денер, забивший третий мяч в 
ворота «Синары». Правда, до этого 
уральцам удалось один гол отыграть. 
На перерыв команды ушли при счёте 
3:1 в пользу МФК КПРФ, и ничего в 
этом финале ещё не было решено. 

Второй тайм подтвердил такие 
ожидания. До самого его конца игра 
шла «от ножа», но за шесть минут до 
свистка уральцы отыграли ещё один 
мяч, а на последней минуте тайма 
сумели сравнять счёт — 3:3. Коман-
дам предстоял овертайм.  

Играть матчи с дополнительным 
временем два дня подряд очень тя-
жело. Но именно это и предстояло 
МФК КПРФ. Не случайно в овертайме 
«Синара» выглядела и посвежее, и 
помобильнее и в первой дополни-

тельной пятиминутке сумела забить 
четвёртый мяч в ворота нашей 
команды. Но МФК КПРФ и не думал 
сдаваться: почти всю вторую поло-
вину овертайма наша команда ата-
ковала, заменив вратаря пятым по-
левым игроком. И, казалось бы, за 
считанные секунды до свистка при-
шло спасение: прерывая передачу, 
один из игроков «Синары» сыграл 
рукой у своих ворот. Пенальти? Да, 
он был очевиден для всех, кроме… 
судей. Они, несмотря на отчаянную 
«сигнализацию» наших игроков и 
тренеров, не остановили игру после 
столь явного нарушения правил, а 
игрок «Синары», воспользовавшись 
таким моментом, убежал с мячом к 
пустым воротам нашей команды и 
забил пятый гол… 

Этот явно скандальный эпизод ис-
портил концовку матча и атмосферу 
всеобщего праздника. Безусловно, 
он станет поводом для разбиратель-

ства в соответствующих компетент-
ных мини-футбольных инстанциях. 
Вполне вероятно, что будут строго 
наказаны судьи. Однако на итоговый 
результат матча это, по существую-
щим сейчас правилам, уже не по-
влияет. Наша команда уступила в 
финале Кубка страны со счётом 3:5… 

Но ни у кого из болельщиков не 
поднимется рука бросить камень в 
огород нашей команды. Она отлично 
провела весь «Финал четырёх», сра-
жалась в каждой игре, и не её вина, 
что в конце решающего матча явная 
судейская ошибка лишила наших ре-
бят реальной возможности спасти 
встречу и перевести её в серию 
послематчевых пенальти. Пожелаем 
МФК КПРФ новых ярких и заслужен-
ных побед! 

Николай ЕВСТАФЬЕВ. 
 
q Фрагмент финального матча. 

Фото с сайта МФК КПРФ.

А судьи кто? 
 

МФК КПРФ — серебряный призёр 
«Финала четырёх» Кубка России

В  отправке гуманитарного груза приняли 
участие Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зю-
ганов, заместители Председателя ЦК 

КПРФ В.И. Кашин и Д.Г. Новиков, член Прези-
диума, секретарь ЦК КПРФ К.К. Тайсаев, сек-
ретарь ЦК КПРФ А.А. Ющенко, первые секре-
тари Московского городского и Московского 
областного комитетов партии Н.Г. Зубрилин и 
Н.И. Васильев, ряд депутатов Госдумы, Мос-
гордумы и Мособлдумы. 

Большой вклад внесли в формирование гу-
манитарного конвоя коммунисты Подмос-
ковья, подключились активно и коммунисты 
Москвы, Владимира, Костромы, Пскова, Ряза-
ни, Твери и Тулы, директор ЗАО «Совхоз име-
ни Ленина» П.Н. Грудинин, представители 
МОРО ООД «ВЖС — «Надежда России» и дру-
гие товарищи. 

По материалам КПРФ.ру 
Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

10 ДНЕЙ КАЛЕНДАРЯ

1 марта 
— 60 лет исполняется 

ФГУП «ОКБ «Вымпел» — го-
ловному предприятию Рос-
космоса по научно-исследо-
вательским и опытно-кон-
структорским работам в 
области создания старто-
вых ракетных и техниче-
ских комплексов различно-
го назначения. 

 
2 марта 

— 80 лет назад (2—31 марта 
1943 г.) была проведена 
Ржевско-Вяземская насту-
пательная операция, в ре-
зультате которой были осво-
бождены от врага города Ржев 
(3 марта), Гжатск (6 марта), 
Вязьма (12 марта). 

— 110 лет со дня рождения 
Г.Н. Флёрова (1913—1990) — 
советского физика, академика 
АН СССР, Героя Социалисти-
ческого Труда, участника соз-
дания первой советской атом-
ной бомбы. Лауреат Ленин-
ской, Сталинских и Государст-
венной премий СССР. 

 
3 марта 

— 100 лет со дня основания 
Московского государствен-
ного академического театра 
им. Моссовета. 

 
4 марта 

— 100 лет со дня публика-
ции в «Правде» статьи В.И. 
Ленина «Лучше меньше, да 
лучше». 

— День памяти Н.В. Гого-
ля (1809—1852) — великого 
русского писателя. 

 
5 марта 

— 70 лет со дня кончины 

Иосифа Виссарионовича 
Сталина (1879—1953). 

— 125 лет со дня рождения 
Чжоу Эньлая (1898—1976) — 
государственного и полити-
ческого деятеля Китайской 
Народной Республики, перво-
го премьера Госсовета КНР 
(1949—1976), члена Посто-
янного комитета Политбюро 
ЦК КПК (с 1956 г.). 

 
6 марта 

— 110 лет со дня рождения 
А.И. Покрышкина (1913—
1985) — легендарного совет-
ского лётчика-истребителя, 
совершившего за годы Вели-
кой Отечественной войны 
свыше 600 боевых вылетов. 
Первый трижды Герой Совет-
ского Союза. 

 
7 марта 

— 145 лет со дня рождения 
Б.М. Кустодиева (1878—1927) 
— советского живописца, гра-
фика, театрального художни-
ка. Мастер жанровых быто-
вых картин («Ярмарки»), 
портретов («Шаляпин»). Од-
ним из первых обратился к 
советской тематике («Боль-
шевик»). 

— 120 лет со дня рождения 
М.А. Леонтовича (1903—
1981) — советского физика-
теоретика, основателя на-
учной школы по радиофизике 
и физике плазмы, академика 
АН СССР, лауреата Ленинской 
премии. 

 
8 марта 

— Международный жен-
ский день. 

— 1921 г. — открылся X съезд 
РКП(б) (8—16 марта), приняв-

ший решение о переходе от 
политики военного комму-
низма к новой экономической 
политике (нэп). 

— 130 лет со дня рождения 
В.Н. Дени (Денисов) (1893—
1946) — советского графика-
карикатуриста, одного из ос-
новоположников искусства 
советского политического 
плаката, заслуженного деяте-
ля искусств РСФСР. 

 
9 марта 

— 133 года со дня рождения 
В.М. Молотова (1890—1986), 
выдающегося деятеля Комму-
нистической партии и Совет-
ского государства, Героя Со-
циалистического Труда, Пред-
седателя СНК СССР, члена По-
литбюро ЦК КПСС. 

— День рождения Ю.А. Га-
гарина (1934—1968) — лётчи-
ка-космонавта СССР, первого 
космонавта Земли, Героя Со-
ветского Союза. 

 
10 марта 

— 105 лет назад Советское 
правительство переехало из 
Петрограда в Москву. 

— 1939 г. — открылся ХVIII 
съезд ВКП(б) (10—21 марта), 
решения которого способ-
ствовали подъёму экономики 
страны, что имело важное 
значение для укрепления обо-
роны СССР в канун надвигав-
шейся войны. 

— 115 лет со дня рождения 
Ж.Я. Котина (1908—1979) — 
советского конструктора 
танков, Героя Социалистиче-
ского Труда, заслуженного 
деятеля науки и техники 
РСФСР, лауреата Сталинских 
премий.

В единстве народа и армии 
залог нашей несокрушимости

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.) 

 
ОРЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ 

В городах и сёлах региона 
коммунисты и комсомольцы 
вместе с представительницами 
«Всероссийского женского сою-
за — «Надежда России» и сто-
ронниками Компартии широко 
отпраздновали день рождения 
Красной Армии.  

В Орле они собрались возле 
памятника Георгию Константи-
новичу Жукову, чтобы почтить 
память Маршала Победы и всех 
героев, защищавших наше Оте-
чество. Низкий поклон каждо-
му воину, посвятившему свою 
жизнь служению Родине. 

Перед собравшимися высту-
пил первый секретарь Орлов-
ского обкома КПРФ Василий 
Иконников.  

— Сегодня очередную годов-
щину Красной Армии мы 
празднуем в особых условиях, 
— отметил он. — Мы видим, как 
консолидированный Запад вы-
ступил против нашей Родины, 
против простого народа. Его ге-
гемония распространяется по 
миру, но единственной силой 
на его пути остаются Россия и 
её многонациональный народ. 
На Орловщине под руковод-
ством губернатора области 
Андрея Клычкова поднялось 
народное движение в поддерж-
ку наших военнослужащих на 
передовой. А это говорит о том, 
что русские никогда не сдаются 
и победа будет за нами! 

 
НОВОСИБИРСК 

Одним из центров праздно-
вания дня рождения Красной 
Армии — Дня защитника Оте-
чества — стала площадка возле 
бюста маршала авиации Алек-
сандра Покрышкина, где состо-
ялся традиционный митинг, ор-
ганизованный местным отде-
лением КПРФ. 

А перед его началом состоя-
лось шествие по аллее Красного 
проспекта. Колонну возглавля-
ли лидеры КПРФ в регионе — 
мэр города Анатолий Локоть, 
депутат Государственной думы 
Ренат Сулейманов, секретари 
областного комитета партии 
Владимир Карпов, Алексей Ру-
саков, Роман Яковлев, Глеб Че-
репанов. Колонна под флагами 
СССР, КПРФ и Знамёнами По-
беды остановилась возле бюста 
прославленного новосибирца — 
«сталинского сокола» Алексан-
дра Покрышкина.  

— Товарищи! Поздравляю с 
общенародным праздником — 
Днём Красной, Советской Ар-
мии и Военно-Морского Флота, 
а ныне — Днём защитника 
Отечества, — обратился к со-
бравшимся первый секретарь 
областного комитета КПРФ 
Анатолий Локоть. — Мы отме-
чаем очередную годовщину 
создания нашей армии в не-
простые дни, это знаково во 
всех смыслах. Хочу напомнить, 
что сегодняшняя ситуация 
оценена партией как один из 
переломных моментов в борь-
бе с объединившимся под ру-
ководством Соединённых Шта-
тов Западом. Это оценка не 
конъюнктурная, это оценка не 
сегодняшнего дня. В год 30-ле-
тия возрождения нашей пар-
тии хочу напомнить, что эти 
оценки были даны ещё Вер-
ховным Главнокомандующим 
Иосифом Виссарионовичем 
Сталиным. Он понимал, что 
придётся защищать Победу 
1945 года, поэтому создавался 
наш ядерный щит, система 
глобальной обороны нашей 
страны.  

А. Локоть напомнил, что се-
годня многие коммунисты, в 

том числе члены Новосибир-
ского партийного отделения, 
защищают Родину на линии ог-
невого соприкосновения. Он 
ещё раз подчеркнул, что Ново-
сибирск с армией связывает 
многое: 

— Армия сильна поддержкой 
народной. Всегда наша партия 
оказывала эту поддержку, вер-
ная наказу Владимира Ильича. 

Первый секретарь Октябрь-
ского райкома КПРФ полковник 
авиации Олег Волобуев также 
отметил важность 23 февраля 
для современной России: 

— Этот праздник не случайно 
был учреждён в Советской Рос-
сии. В дореволюционный пе-
риод не было праздника, по-
свящённого армии, Советская 
власть уделяла огромное вни-
мание Вооружённым Силам, 
оборонному комплексу. Нам и 
сейчас нужна победа, чтобы 
Россия оставалась суверенным 
государством, чтобы в страну 
вернулось народовластие!  

 
СТАВРОПОЛЬ 

В канун праздника в городе 
состоялся торжественный ав-
топробег в честь 105-й годов-
щины со дня рождения Рабоче-

Крестьянской Красной Армии 
и Военно-Морского Флота. Це-
лью акции было напомнить о 
величии эпохи советского пе-
риода, проявить патриотизм и 
выразить дань благодарной па-
мяти поколениям отцов и дедов 
— строителям социализма и по-
бедителям фашизма. 

Организаторами акции стали 
член Президиума ЦКРК КПРФ, 
секретарь Ставропольского 
крайкома Компартии, член 
фракции КПРФ в региональном 
парламенте Виктор Лозовой и 
первый секретарь Промышлен-
ного местного отделения КПРФ 
Павел Кирсанов.  

Маршрут автопробега про-
шёл через весь город — от Ал-
леи Героев в Парке Победы до 
Комсомольской горки у ком-
плекса «Огонь Вечной Славы». 

Горожане при виде автоко-
лонны с кумачовыми знамёна-
ми аплодировали и приветство-
вали участников акции. 

Мероприятие завершилось 
возложением цветов всем пав-
шим героям — тысячам земля-
ков, погибших в Гражданской 
войне и на фронтах Великой 
Отечественной, защищавших 
семьи, женщин и детей от вра-
га, отдавших свои жизни за мир 
и свободу нашей Родины. 

Член ЦК КПРФ, первый сек-
ретарь Ставропольского край-
кома Компартии, первый за-
меститель председателя Думы 

края Виктор Гончаров отметил, 
что такие краснознамённые 
патриотические автопробеги 
уже стали доброй традицией 
на Ставрополье. С каждым ра-
зом в них участвует всё больше 
людей. 

— Это наша дань памяти ге-
роям и знак уважения ветера-
нам Вооружённых сил. Эта ак-
ция ещё и знак нашего уваже-
ния и поддержки тех, кто сего-
дня защищает границы Россий-
ской Федерации, — подчеркнул 
Виктор Иванович. 

Он от имени участников этой 
патриотической акции и тра-
диционного в крае автопробега 
«Эх, путь дорожка фронтовая» 
поздравил всех защитников 
Отечества с праздником. 

 
ТОМСК 

В день 105-й годовщины соз-
дания Рабоче-Крестьянской 
Красной Армии коммунисты 
провели пикет в центре города. 

— Сегодня особенно важно 
помнить и понимать причины 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне, — заявил секретарь 
обкома КПРФ, лидер томских 
комсомольцев Вячеслав Треть-
яков. — Это не только лишь му-

жество и ратное мастерство со-
ветских солдат и офицеров, тру-
жеников тыла. Победу обеспе-
чил советский экономический 
и социальный строй. Защищали 
не только родную землю и 
близких, защищали те принци-
пы, на которых строился СССР. 
Именно об этом мы сегодня 
напомнили томичам! 

В ходе акции активисты гор-
кома КПРФ раздавали горожа-
нам листовки и очередной но-
мер партийной газеты «Том-
ская правда». 

 
ЧЕЛЯБИНСК 

В День Советской Армии и 
Военно-Морского Флота крас-
ная автоколонна под музыку, 
прославляющую подвиг защит-
ников Отечества, проехала по 
центральным улицам города.  

Этот праздник является свя-
щенным для всей страны. Мы 
чествуем людей, выбравших 
своей профессией самое слож-
ное дело, требующее отваги, че-
сти и мужества, — защищать 
нашу Родину!  

Челябинцы активно привет-
ствовали автопробег, снимали 
его на фото и видео. Коммуни-
сты и сторонники партии по-
здравили своих земляков с ве-
ликим праздником — с Днём 
Советской Армии! С Днём за-
щитников Отчизны всех вре-
мён — прошлых и нынешних. 

По завершении автопробега 

его участники возложили цве-
ты к Вечному огню. Низкий 
поклон каждому воину, посвя-
тившему свою жизнь служе-
нию Отчизне. 

 ВОРОНЕЖ 
На площади Победы област-

ного центра собрались комму-
нисты, представители Союза 
советских офицеров и других 
левопатриотических обще-
ственных организаций. 

К участникам акции обратил-
ся первый секретарь Воронеж-
ского обкома КПРФ, руководи-
тель фракции КПРФ в област-
ной Думе А.И. Рогатнев. 

— Советская Армия и Воен-
но-Морской Флот всегда были 
опорой нашей Родины, — ска-
зал он. — Это доказано во мно-
гих сражениях, особенно в годы 
Великой Отечественной войны. 
И сегодня, несмотря на буржу-
азный режим в стране, несмот-
ря на чудовищную несправед-
ливость и неравенство, наша 
армия всё равно остаётся на-
родной, выполняя задачи по за-
щите нашей великой Родины, 
которую империалистическая 
свора пытается разорвать на 
куски. 

Секретарь Воронежского об-
кома КПРФ, полковник в от-
ставке Денис Коломенцев от-
метил, что залог массового ге-
роизма в наши дни — в совет-
ском воспитании, которое 
строилось на примерах наших 
бойцов, сражавшихся за Роди-
ну. Именно этот пример берёт-
ся за основу, а современное го-
сударство ничего не сделало 
для воспитания подрастающего 
поколения.  

 РОСТОВ-на-ДОНУ 
Коммунисты Дона провели 

в этот день торжественные со-
брания, праздничные меро-
приятия, автопробеги, возло-
жения цветов к памятникам 
В.И. Ленина, мемориалам ге-
роев Гражданской и Отече-
ственной войн.  

В донской столице состоя-
лась встреча депутатов-ком-
мунистов, представляющих 
интересы избирателей в Гос-
думе, городской Думе Росто-
ва-на-Дону и в парламентах 
муниципальных образований. 
Участники праздничной ак-
ции собрались в центре горо-
да у памятника-бюста Михаи-
лу Лермонтову, расположен-
ного в одноимённом сквере. 
Они вспоминали успехи не-
победимой Красной Армии, 
её первые сражения под Пско-
вом и Нарвой в феврале 1918 
года. Отмечали, что именно 

Владимир Ильич Ленин под-
писал декрет Совета народ-
ных комиссаров «Социали-
стическое Отечество в опас-
ности», положивший начало 
несокрушимому военному 
братству. Тогда незамедли-
тельно была объявлена все-
общая революционная моби-
лизация, началась массовая 
запись добровольцев в ряды 
РККА, которые поднялись на 
защиту родной земли от ин-
тервентов. Если бы не Ленин, 
подчёркивали участники 
встречи, Россию бы разорвали 
на куски, разделили на от-
дельные враждующие княже-
ства, превратили в сырьевой 
придаток западных стран. 

Могучая народная армия, 
рождённая более века назад, 
стала гарантом мира на пла-
нете, была одним из факторов 
авторитета Советского Союза, 
который входил в тройку са-
мых безопасных стран мира, 
звучало в выступлениях.  

Враги на протяжении всей 
истории готовили нашему на-
роду участь порабощённого, но 
он стал народом-победителем, 
бросив исторический вызов 
власти мирового капитала, по-
бедив фашизм. И сегодня рос-
сийские бойцы, участвующие 
в специальной военной опера-
ции, снова освобождают землю 
от нацистов, защищают нашу 
Родину, чтобы бандеровская 
нечисть больше никогда не 
возродилась.  

 
САМАРА 

23 февраля самарские ком-
мунисты, комсомольцы, депу-
таты фракции КПРФ регио-
нального парламента и пред-
ставители движения «Левый 
фронт» возложили цветы к 
Вечному огню на пл. Славы в 
день 105-й годовщины созда-
ния Советской Армии и Воен-
но-Морского Флота. 

В полдень тольяттинские 
коммунисты пришли к Вечному 
огню, чтобы отметить 105-ю го-
довщину создания Рабоче-
Крестьянской Красной Армии и 
Военно-Морского Флота. Перед 
собравшимися у обелиска Сла-
вы выступил первый секретарь 
Тольяттинского горкома КПРФ 
Виталий Сергеевич Минчук. 

В селе Богатом состоялся 
торжественный автопробег. 
Жители при виде машин, 
украшенных красными знамё-
нами, аплодировали и привет-
ствовали участников акции. 

 
РЕСПУБЛИКА МОРДОВИЯ 

В Мордовии 105-ю годовщи-
ну создания Рабоче-Крестьян-
ской Красной Армии отмечали 
вместе с 30-летним юбилеем 
КПРФ. Были использованы раз-
нообразные формы прославле-
ния Красной Армии: автопро-
беги, посвящённые двум этим 
датам; посещение школ и дру-
гих учебных заведений, вы-
ступления перед учащимися.  

Автопробеги стали традици-
ей для многих местных отде-
лений КПРФ. Особенно актив-
но использовали автопробеги 
Рузаевский, Инсарский, Крас-
нослободский райкомы КПРФ. 

 
* * * 

Организованные КПРФ тор-
жественные мероприятия, по-
свящённые 105-летию Рабо-
че-Крестьянской Красной Ар-
мии и Военно-Морского Фло-
та, также состоялись и во мно-
гих других регионах страны. 

 
По сообщениям коррес-

пондентов «Правды», пресс-
служб ЦК КПРФ и регио-
нальных отделений Ком-
партии.

Ростов-на-Дону

Живут без «лампочки 
Ильича» 

Жители нескольких посёлков, преимущественно 
расположенных в Зеленоградском городском округе 
Калининграда, массово жалуются на перебои с 
электроснабжением, сообщает интернет-СМИ 
«Новый Калининград.Ru».

В посёлках Холмогоровка, 
Петрово, Переславское, 

Кузнецкое, Откосово от-
ключения света случаются 
каждый день на протяжении 
нескольких лет. О том же рас-
сказывают в соцсетях жители 
Свободного, Новой Констан-
тиновки. Электроприборы 
здесь постоянно выходят из 
строя из-за скачков напряже-
ния, а жители частных домов 
остаются не только без элек-
тричества, но и без отопления 
и водоснабжения. 

«Посёлки стоят обесточен-
ными по нескольку часов. То 
фаза пропала, то мощности 
не хватает. В доме нет ни 
отопления, ни воды, ни света. 
Аварийка работает в режиме 
«24/7», но ситуация не ме-
няется годами», — жалуются 
жители в комментариях. 

«Буквально всю неделю бы-
ло низкое напряжение. Соби-
раешься на работу — нет воды 
и света. С работы приезжаешь 
— снова ужин при свечах в 
холодной квартире. Я живу в 
XXI веке в 15 минутах езды от 
центра Калининграда, а не 
где-то на хуторе. Хотя даже 
на хуторе нет таких перебоев, 
как в посёлке Петрово, кото-
рый находится в Зеленоград-
ском районе. И, как видно, 

страдает не один посёлок. 
Очень хотелось, чтоб зимой 
дома было светло и тепло и в 
кране была вода. У нас даже 
31 декабря как-то умудрились 
выключить свет», — говорят 
жители Калининградской 
области. 

«Для повышения качества 
электроснабжения потребите-
лей в посёлках Холмогоровка, 
Петрово, Кузнецкое, Откосово 
необходимо построить 8,3 км 
воздушной линии электропе-
редачи 15 кВ, реконструиро-
вать 6 км кабельной линии, в 
том числе переустроить 5,4 км 
в воздушную линию. Ещё нуж-
но построить две трансфор-
маторные подстанции мощ-
ностью 250 кВА и 400 кВА со-
ответственно. Также необхо-
димо построить 780 метров 
линии электропередачи 0,4 кВ 
и реконструировать транс-
форматорную подстанцию, 
увеличив её мощность с 250 кВА 
до 400 кВА. Компания пла-
нирует закончить работы в 
первом квартале 2023 года», 
— ответила представитель 
компании на комментарии 
пользователей.  

 
По сообщениям из открытых 

источников подготовил  
Пётр СИДОРОВ.
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БУДАПЕШТ. Диверсия, со-
вершённая на газопроводах 
«Северный поток» и «Северный 
поток — 2», должна расцени-
ваться как теракт, заявил глава 
МИД Венгрии Петер Сийярто. 
Как указал дипломат, Будапешт 
поддерживает проведение под-
робного всестороннего рассле-
дования вне зависимости от то-
го, кто его инициирует. Сийярто 
особо подчеркнул: его страна 
желает выяснить, кто и почему 
совершил подрывы. 

 
КИЕВ. Саудовская Аравия 

предоставит Украине помощь в 
размере 410 млн долларов, со-
общил глава МИД королевства 
Фейсал бен Фархан Аль Сауд 
после встречи в столице респуб-
лики с украинским лидером Вла-
димиром Зеленским. По словам 
высокопоставленного диплома-
та, средства будут направлены 
на гуманитарные цели. Кроме 
того, саудовский министр указал, 
что Эр-Рияд продолжает искать 
варианты мирного урегулирова-
ния украинского кризиса. 

 САН-ФРАНЦИСКО. Всего 
за одни сутки 25 февраля ком-
пания «Твиттер» уволила 50 
сотрудников. Увольнения — уже 
восьмая волна сокращений в 
американском сервисе микро-
блогов с октября 2022 года. По 
мнению экспертов, нетривиаль-
ными кадровыми решениями 
новый владелец соцсети Илон 
Маск компенсирует падение 
выручки после её покупки. По 
данным СМИ, после приобре-
тения «Твиттера» американ-
ский миллиардер уже выставил 
за дверь до 70% персонала. 

 ВЕНА. Как заявил австрий-
ский полковник  Маркус Рай-
снер, НАТО не будет отправлять 
на Украину свои войска, по-
скольку солдаты Североатлан-
тического альянса уже нахо-
дятся на передовой под видом 
наёмников. Военный снимает 
форму и подписывает контракт 
с частной компанией, после че-
го отправляется в зону боевых 
действий, описал незамысло-
ватую схему полковник.  «Я 
больше не военнослужащий ав-
стрийских вооружённых сил, а 
наёмник», — цитируют Райсне-
ра австрийские СМИ. Чуть ра-
нее итальянские журналисты 
рассказали о том, что агенты 
американской разведки нахо-
дятся на Украине под видом 
независимых добровольцев. 

По сообщениям информагентств 
подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

В  четырёх музейных экспозициях 
собрано более 200 экспонатов, 
посвящённых истории комсо-

мольского движения в советское вре-
мя, в том числе в годы Великой Оте-
чественной войны. Помимо этого, 
здесь можно ознакомиться с мате-
риалами о геноциде белорусского на-
рода и современных молодёжных ор-
ганизациях страны — Белорусской 
республиканской пионерской органи-
зации и Белорусском республикан-
ском союзе молодёжи. 

— Поначалу мы планировали от-
крыть на базе учебного заведения рай-

онный центр молодёжных объедине-
ний, чтобы там собирались самые ак-
тивные учащиеся и участники моло-
дёжных инициатив для обсуждения 
своих творческих идей, — рассказы-
вает директор школы Андрей Борови-
ков. — Местные органы власти, узнав 
о нашем намерении, предложили не-
много изменить формат будущего 
центра и превратить его в районный 
музей комсомола. Экспонаты для него 
в течение года собирали жители Мин-
ского района, педагоги и школьники. 
Сегодня здесь хранятся уникальные 
объекты и артефакты памяти.  

— Среди новаций — виртуальный 
проект онлайн-экскурсии по музею, 
— продолжает его руководитель 
учитель истории Анна Мельник. — 
Вниманию посетителей представ-
лены экспозиции, посвящённые 
юным героям Колодищанского под-
полья и людям, погибшим во время 
оккупации. Повышенный интерес у 
гостей вызывают материалы о за-
рождении комсомола и методах 
воспитания молодёжи в советское 
время, а также об известных комсо-
мольских лидерах, всегда готовых к 
борьбе за дело Коммунистической 

партии. Вход в экспозиционный 
зал, повествующий о геноциде бе-
лорусского народа в годы Великой 
Отечественной войны, выполнен в 
виде высшей комсомольской награ-
ды — пятилучевой звезды. Не остав-
ляют равнодушным и атрибуты со-
временных республиканских моло-
дёжных общественных организа-
ций, являющихся преемниками со-
ветских.  

Экскурсии в музее проводят школь-
ники, которые не только сами знако-
мятся с великим прошлым СССР, но и 
знакомят с ним других. 

— Комсомолец, октябрёнок, пио-
нер… Слова разные, а смысл один. 
Все они приносили пользу в своё вре-
мя, а мы, современное подрастающее 
поколение, берём с них пример, про-
должаем славные традиции, — гово-
рит восьмиклассник Демид Чалей. 

 
Сергей ГРИШКЕВИЧ, 
соб. корр. «Правды». 

г. Брест.

О комсомоле и не только 
 
Музей истории комсомола и молодёжного движения Белоруссии, не имеющий аналогов в стране, от-

крылся в средней школе №2 агрогородка Колодищи под Минском. В торжественной церемонии уча-
ствовали первый секретарь ЦК Белорусского республиканского союза молодёжи Александр Лукьянов, 
начальник главного управления по образованию Миноблисполкома Николай Башко и председатель 
совета ветеранов Минского района Анатолий Моисеев. 

Коммунисты Молдавии 
вместе с народом 

23 февраля молдавские коммунисты в честь 105-й годовщины образования 
Рабоче-Крестьянской Красной Армии возложили цветы на мемориале «Вечность» 
в Кишинёве. В мероприятии приняли участие члены ЦК Партии коммунистов 
Республики Молдова (ПКРМ), депутаты-коммунисты от БКиС (парламентского 
Блока коммунистов и социалистов), представители Совета ветеранов округа, 
ветераны-коммунисты, жители города. В это же время цветы к Вечному огню 
возложили и представители посольства Российской Федерации в Молдавии.

Д ань уважения Воину, защитнику Отече-
ства, хранящему мир в нашей стране и 
спокойствие наших семей, — добрая и 

многолетняя традиция, прервать которую 
значило бы сдаться врагу, изменить истори-
ческой правде. ПКРМ никогда не допустит ни 
предательства, ни измены. Коммунисты чтут 
и впредь будут чтить доблесть и мужество 
солдат, офицеров и генералов Советской Ар-
мии и Военно-Морского Флота. Эти слова 
звучали на торжественной церемонии. 

Тема защиты Отечества и сохранения мира 
в тот же день получила своё продолжение и 
развитие. Большой резонанс по всей Молда-
вии вызвали заявления министерства оборо-
ны РФ о концентрации украинских воинских 
подразделений у границы с непризнанной 
Приднестровской Молдавской Республикой и 
подготовке вооружённой агрессии подразде-
лений ВСУ против левобережья Днестра. Волна 
несогласия с политикой правящей клики по 
втягиванию республики в вооружённый кон-
фликт с Российской Федерацией на стороне 
сил НАТО прокатилась по всей стране. 

В частности, в субботу, 25 февраля, массо-

вый митинг против того, чтобы бывшая Со-
ветская Молдавия становилась территорией 
войны, и против курса нынешних властей на 
втягивание страны в НАТО прошёл в центре 
Кишинёва. 

Позиция молдавских граждан, которые ре-
шительно выступают за сохранение мира в 
стране, тесно перекликается с позицией при-
днестровцев. Непризнанная республика сила-
ми своей милиции вместе с российскими, а 
также приднестровскими и молдавскими ми-
ротворцами не даёт румынским унионистам 
осуществить аншлюс и поглотить всю бывшую 
Молдавскую ССР. И это всерьёз пугает марио-
неточную компрадорскую верхушку молдав-
ской власти. 

Тем более что массовые протестные акции 
с приближением весны набирают силу и ре-
шительность. Так, во вторник, 28 февраля, 
планируется проведение в центре столицы 
Молдавии массового митинга пенсионеров 
страны против «коммунального геноцида» на-
селения. 

Леонид АНДРЕЕВ. 
г. Кишинёв.

П ризывы отменить со-
ветские праздники — 
1 Мая, 7 ноября, 23 

февраля и даже 8 Марта — в 
Киргизии раздаются регу-
лярно с момента разруше-
ния Советского Союза. 
Правда, успехи у желающих 
переписать историю пока 
были скромные. Даже отме-
на в 2017 году празднования 
Дня Великой Октябрьской 
социалистической револю-
ции сопровождалась хит-
рым манёвром: вместо это-
го праздника были учреж-
дены Дни истории и памяти 
предков, необходимые, как 
утверждалось, для «объ-
ективной исторической 
оценки» восстания 1916 го-
да, Февральской и Октябрь-
ской революций, а также ре-
прессий 1930-х годов. 

И вот власти решили пой-
ти дальше. 22 февраля ми-
нистерство труда, социаль-
ного обеспечения и мигра-
ции выступило с предложе-
нием сделать рабочими 
День защитника Отечества 
и Дни истории и памяти 
предков. В ведомстве с яв-
ным неудовольствием отме-
чают, что Киргизия сохра-
нила все государственные 
праздники СССР, что снижа-
ет производительность тру-
да. При этом, добавили чи-
новники, общенациональ-
ными эти праздники не яв-
ляются, а потому их отмена 
не вызовет негативную ре-
акцию населения.  

То, что к нуждам эконо-
мики подобные идеи не 
имеют никакого отношения, 
подтверждает дальнейшее 
содержание законопроекта. 
Посетовав на финансовые 
затраты из-за «лишних» вы-
ходных, министерство тут 
же предложило ввести но-
вогодние (с 31 декабря по  
7 января) и майские (с 1 по 
9 мая) каникулы. Как счи-
тают авторы инициативы, 
это послужит укреплению 
института семьи, позволив 
гражданам проводить боль-
ше времени с родными и 
близкими. 

Истинные мотивы властей 
между тем видны невоору-
жённым глазом. Во-первых, 
это очередной шаг на пути 
десоветизации и декомму-
низации, в последний год 
приобретших особенное 
ускорение. Во-вторых, такие 
резонансные вбросы служат 
прикрытию куда более 
значимых процессов. Среди 
них пенсионная и трудовая 
реформы.  

Первая, одобренная в пер-
вом чтении парламентом 
республики, содержит це-
лый ряд норм, которые бьют 
по интересам подавляюще-
го большинства жителей. 
Например, на три года по-
вышается пенсионный воз-
раст для жителей высоко-
горья. На два года позже бу-
дут выходить на пенсию 
женщины, работающие на 
государственной и муници-
пальной службе. С 5 до 20 
лет увеличится минималь-
ный страховой стаж. Те 
граждане, что платили взно-
сы меньше этого срока, ли-
шатся страховой части пен-
сии и смогут получать толь-
ко базовую. Она на сего-
дняшний день составляет 
всего 3170 сомов (2700 руб.). 
А вот те пенсионеры, что 

продолжают работать на 
госслужбе, потеряют базо-
вую часть пенсии. Отме-
няются досрочные пенсии 
за особые условия труда и 
индексация страховой части 
выплат. Полученное после 
1999 года профессиональное 
образование перестанет 
включаться в стаж, а время 

беременности и ухода за ре-
бёнком будет засчитывать-
ся, только если женщина до 
или после этого платила 
страховые взносы не менее 
года. Символом крохоборст-
ва властей стал ещё один 
пункт реформы — сокраще-
ние пособия на погребение 
с 32 до 20 тысяч сомов (с 27 
до 17 тыс. руб.). 

Но и на этом правитель-
ство останавливаться не на-
мерено. Назвав недопусти-
мым тот факт, что Социаль-
ный фонд Киргизии на 75 
процентов субсидируется из 
бюджета, премьер-министр 
Акылбек Жапаров сообщил 
о планах положить конец 
этой практике. Каждый че-
ловек, заявил он, должен сам 
копить на пенсию. Всё это 
означает ухудшение и без 
того полунищенского поло-
жения, в котором находятся 
пенсионеры Киргизии. Сред-
няя пенсия едва дотягивает 
до прожиточного минимума, 
а у четверти получателей она 
ниже 6 тыс. сомов (5 тыс. 
руб.). Денег на значительное 
увеличение, уверяют чинов-
ники, в казне нет. Например, 
в текущем году предполага-
ется увеличить выплаты все-
го на 8 процентов, что вдвое 
ниже нынешнего уровня ин-
фляции.  

Впрочем, от политики 
буржуазного режима стра-
дают жители всех возрастов. 
Так, минимальная зарплата 
в Киргизии составляет всего 
2337 сомов (2 тыс. руб.), что 
более чем в три раза ниже 
прожиточного минимума. 
Лишь 470 тыс. из 2,5 млн за-
нятых граждан охвачены 
официальными трудовыми 
отношениями. Государство 
же вместо помощи бросает 
людей на произвол судьбы. 
Например, число получате-
лей и без того мизерного 
(1,3 тыс. сомов, или 1,1 тыс. 
руб.) пособия на детей из 
бедных семей сокращено за 
год на 6 процентов. Эта по-
мощь сегодня охватывает 
менее 340 тыс. детей, хотя, 

даже по официальным дан-
ным, в бедности проживают 
1,1 млн несовершеннолет-
них граждан. С 2019 года их 
число выросло почти на 
полмиллиона.  

Остальные меры под-
держки столь же малозначи-
тельны. Например, прави-
тельство недавно с гор-
достью сообщило, что в 
этом году 10 тыс. семей по-
лучат беззалоговые кредиты 
по 100 тыс. сомов (85 тыс. 
руб.) «на открытие своего 
дела». Причём деньги на это 
выделяет не бюджет, а Меж-
дународная ассоциация раз-
вития (подразделение Все-
мирного банка), передавшая 

Бишкеку 30 млн долларов. А 
упомянутое министерство 
труда, инициировавшее пе-
ресмотр праздников, то и 
дело хвалится очередным 
контрактом на трудоустрой-
ство граждан за рубежом. 
Например, недавно было 
объявлено об увеличении 
квоты на работу в Велико-
британии до 3 тыс. человек. 
Создание рабочих мест 
внутри страны заботит ру-
ководителей куда меньше. 

Ещё один удар по людям 
может нанести трудовая ре-
форма. Как писала «Правда» 
(см. номер от 4—5 октября 
2022 г.), правительство по-
шло на поводу у крупного 
бизнеса и анонсировало 
принятие принципиально 
нового Трудового кодекса. В 
нём, как объявлено, будет 
исправлен доставшийся в 
наследство от СССР «дисба-
ланс» — приоритет интере-
сов работника. Планы вы-
звали отрицательную реак-
цию в стране. Например, 
Федерация профсоюзов 
Киргизии призвала сохра-
нить действующую редак-
цию кодекса, а любые по-
правки вносить не торопясь, 
открыто и с учётом интере-
сов всех сторон. Также там 
напомнили о необходимо-
сти получения экспертизы 
Международной организа-
ции труда. Исходя из этого, 
бизнес и чиновники решили 
действовать постепенно. В 
январе вступили в силу по-
правки, регулирующие дис-
танционную работу. Сле-
дующий этап запланирован 
на март.  

Всё вышесказанное объ-
ясняет, почему правящий 
режим относится к советско-
му прошлому с таким стра-
хом и такой неприязнью. 
Столь высокомерное, а зача-
стую и просто издеватель-
ское отношение к трудящим-
ся было тогда немыслимо. 

 
Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек

В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

Ненависть ко всему 
советскому

23 февраля и 7 ноября должны стать рабочими 
днями, поскольку их сохранение как праздников не-
гативно влияет на экономику. С такой инициати-
вой выступило правительство Киргизии. Подоб-
ными манипуляциями чиновники хотят замаски-
ровать тотальное наступление на права граждан, 
включающее пенсионную и трудовую реформы. 

Эстония тут как тут 
В Эстонии начнут разработку боеприпасов для 

киевского режима, который расходует их в большом 
количестве. Об этом со ссылкой на канцлера минобо-
роны республики Кусти Сальма сообщает интернет-
портал государственного телерадиовещания ERR. 

ВСУ тратят за неделю столько снарядов, сколько за-
падное производство может выпустить только за ме-
сяц. По информации Сальма, у некоторых стран-со-
юзников по Североатлантическому альянсу уже за-
канчиваются запасы, и Эстония готова к увеличению 
производства боеприпасов. 

«Мы создали для этого правовую среду. Есть ком-
пании и инвесторы, которые проявляют к этому ин-
терес. Производство снарядов в Эстонии не будет за-
пущено в ближайшие месяцы, но оно может начаться 
в течение следующего года», — заявил канцлер и до-
бавил, что сейчас западные государства могут про-
изводить от 200 до 300 тысяч снарядов в год, но 
нужно выйти на цифру 700 тысяч снарядов. 

Эстония охотно поможет союзникам по блоку. 
 

Артур ТАММ. 

ПОЛИТИЧЕСКИЕ БАТАЛИИ

А  между тем специальное 
послание, адресован-
ное всем немцам и на-

званное Манифестом за мир, 
с которым депутат бундестага 
от Левой партии Сара Вагенк-
нехт и лидер феминистского 
движения Германии журна-
листка Алиса Шварцер высту-
пили несколько дней назад, 
уже подписали почти 700 ты-
сяч граждан Германии. Они 
продемонстрировали тем са-
мым, что не желают втягива-
ния своей страны в любое 
глобальное противостояние с 
Россией. 

Более того, несмотря на про-
тиводействие официальных 
властей, массовые антивоен-
ные демонстрации и митинги 
прошли в минувшие выход-
ные не только в Берлине, где 
на площадь у Бранденбургских 
ворот вышли несколько десят-
ков тысяч граждан, но и в дру-
гих городах Германии, в том 
числе в печально известном 
своими русофобскими сходка-
ми лидеров НАТО Раммштай-
не, где расположена авиабаза 
альянса. 

Как отмечают немецкие 
СМИ, на уровне официально-
го Берлина манифест сразу 
натолкнулся на критику. От 
него, как ни странно на пер-
вый взгляд, дистанцирова-
лось и руководство Левой 
партии. Федеральный управ-
ляющий партии Тобиас Банк 
объяснил журналистам, что 
партийное руководство ре-
шило не поддерживать этот 
призыв в том числе и потому, 
что в нём не отмежевались от 
ультраправых. Под таковыми 
подразумевается «Альтерна-
тива для Германии» (АдГ), ко-
торая сама выступила в бун-
дестаге с призывом к прави-
тельству ФРГ стать посредни-
ком в мирном урегулирова-
нии на Украине. К тому же 
представители этой партии 
активно поддержали Вагенк-
нехт и Шварцер. А под самим 

манифестом поставил под-
пись в том числе и сопредсе-
датель АдГ Тино Хрупалла. 

Тобиас Банк указал также, 
что руководство Левой пар-
тии выступает за право 
Украины на самооборону и 
уход российских Вооружён-
ных сил с её территории. А в 
манифесте якобы не содер-
жится требование отвода рос-
сийских военных. 

Впрочем, многие другие 

политики и политологи ФРГ 
вообще не скупились на жёст-
кие выражения в отношении 
инициаторов манифеста. Так, 
внешнеполитический эксперт 
Карло Масала в телепередаче 
Первой программы канала 
ARD назвал манифест бес-
стыдством. Газета «Франк-
фуртер альгемайне» заклей-
мила манифест как «пропа-
гандистскую помощь рус-
ским», а берлинская «Тагес-
шпигель», пошедшая дальше 
всех, назвала его моральным 
развратом. 

Почему же столь быстро и 
активно в ФРГ началась де-
монстрация коллективной не-
нависти в отношении инициа-
тивы Вагенкнехт и Шварцер? 
Беспристрастно и грамотно 
ответить на такой вопрос мог 
бы только трезвомыслящий 
человек, способный адекватно 

оценивать ситуацию и знако-
мый со всеми «подводными 
течениями» немецкой внеш-
ней политики. И такой очень 
авторитетный политик не 
только нашёлся, но и быстро 
откликнулся на поставленный 
вопрос. Аргументированный 
ответ на него сформулировал 
в своём выступлении извест-
ный немецкий политический 
«тяжеловес» Оскар Лафонтен 
(на снимке), в прошлом — со-
ратник канцлера Герхарда 
Шрёдера, возглавлявший на 
протяжении долгих лет и 
крупнейшую партию страны 
— Социал-демократическую 
(СДПГ), а затем — и Левую 
партию. 

Комментируя истеричную 
реакцию властей на мани-
фест, он, в частности, напо-
минает, что в прошлом счи-
талась левой позицией под-
держка мира и социальной 
справедливости. Теперь же 
нас, констатирует Лафонтен, 
пытаются убедить, что вы-
ступление за всё возрастаю-
щие поставки вооружений и 
за войну как средство поли-
тики является позицией ле-
вых. На самом же деле, утвер-
ждает он, те, кто призывает к 
гонке вооружений и поддер-
живает продолжение воору-
жённого конфликта на Украи-
не, находятся как раз на пра-
вом фланге. В этом и состоит 
глубинная ошибка нынешних 
властей ФРГ. 

Причиной подобной ошиб-
ки политик называет неоли-
берализм, ценности которого 

полностью и практически 
единодушно разделяет власть 
как в правительстве, так и в 
бундестаге. А именно неоли-
берализм, по мнению Лафон-
тена, утверждает в обществе 
подмену культуры человече-
ского взаимопонимания и со-
лидарности культурой враж-
дебности и ненависти. Ре-
зультатом этого становятся 
запуск печатного станка в фи-
нансовой сфере, сокращение 
пенсий и социальных выплат 
населению, растущая угроза 
экономических потрясений в 
стране. Неолиберализм пред-
ставляет собой кредо поли-
тических правых, делает вы-
вод он. 

Другим элементом такой 
идеологии является всё уси-
ливающаяся враждебность в 
отношении России, которая 
начинает напоминать об ан-
тиславянизме ещё кайзеров-
ского рейха: с точки зрения 
правых сил, военные пре-
ступления совершаются ис-
ключительно русскими, под-
чёркивает далее Лафонтен. 
Военные же преступления За-
пада вытесняются из челове-
ческого сознания, как и пре-
ступления украинских ульт-
раправых формирований, ко-
торые в Германии ещё не-
сколько лет назад осужда-
лись. Где же тут левый подход, 
где поддержка идей мира и 
справедливости? — задаётся 
вопросом политик. 

Как указывает при этом Ла-
фонтен, открытую дружбу 
представителей высших эше-
лонов власти ФРГ с украин-
скими политиками, которые 
сделали героем Украины фа-
шистского прислужника и на-
ционалиста Степана Бандеру, 
тоже вряд ли можно назвать 
выражением приверженности 
к левым идеям. Таким обра-
зом сегодняшний официаль-
ный Берлин пытается, как 
свидетельствует всё вышеска-
занное, заменить предложен-
ный Вагенкнехт и Шварцер 
Манифест мира на его пря-
мую противоположность, 
провозглашая фактически 
своими действиями в отно-
шении России «Манифест 
войны». 

Однако «тем, кто сидит в 
стеклянном доме, не стоит 
расшвыривать вокруг себя 
камни», — предостерегает Ла-
фонтен от последствий такой 
политики. 

 
Николай ПЕТРОВСКИЙ. 

Фото из Яндекс.ру 

«Манифест войны» 
вместо поиска мира

Власти ФРГ, большинство СМИ, представители 
правящих и даже оппозиционных партий в бундестаге 
выступили против проведения в Берлине 25 февраля 
массовой демонстрации за прекращение боевых дей-
ствий на Украине и начало переговоров о мире.

По оценке Международного ва-
лютного фонда, в нынешнем 

году инфляция, которая почти в 
половине стран мира в 2022-м до-
стигла двухзначных значений, бу-
дет менее выраженной. Однако не 
в Польше. МВФ ожидает, что в 2023 
году инфляция в Польше окажется 
на уровне 14,3%, что ставит её на 
17-е место в рейтинге. Это самый 
высокий показатель среди всех ев-
ропейских государств, сообщает в 
издании INN Poland Мария Глинка. 

Ниже Польши в списке располо-
жились Малави (16,5%), Йемен 
(17,1%), Нигерия (17,3%), Пакистан 
(19,9%). Лидером этого антирей-
тинга является Зимбабве с прогно-
зируемой инфляцией в 204,6%.  

Какие места в этом списке заня-
ли европейские страны? 18-я 
строчка досталась Молдавии 
(13,8%). Среди членов Европейско-
го союза второе место в этом рей-
тинге у Венгрии (13,3%) при том, 

что в январе этого года инфляция 
там составила 25,7%. 

Прогнозы МВФ довольно сильно 
отличаются от последнего доку-
мента — «Отчёт по инфляции — 
ноябрь 2022 года», подготовлен-
ного Национальным банком Поль-
ши (НБП). Специалисты банка по-
считали, что инфляция, то есть ин-
декс потребительских цен, в 2023 
году составит 13,1%. Далее, в  
2024-м, рост цен достигнет одно-
значного значения (5,9%), а в 2025 
году Польша приблизится к целе-
вому показателю инфляции, на-
меченному центральным банком 
страны на уровне 2,5%. 

Недавно глава Национального 
банка Польши Адам Глапиньский 
в своих прогнозах пошёл ещё 
дальше, заявив во время пресс-
конференции, что ожидает де-

кабрьского показателя инфляции 
в пределах 6%. 

Другого мнения придерживается 
Йоанна Тирович, которая вместе с 
Глапиньским входит в Совет по 
денежной политике страны. «Ин-
фляция в Польше в конце 2023 
года может быть выше 6%, о кото-
рых говорит НБП», — призналась 
она в эфире телеканала TVN24. Но-
вый инфляционный прогноз банк 
опубликует в марте. 

Напомним, что, по последним 
данным, опубликованным Глав-
ным статистическим управлением, 
инфляция в декабре 2022 года со-
ставила в Польше 16,6%. Данные 
за январь 2023 года будут опубли-
кованы на днях. По мнению эко-
номистов, январская инфляция со-
ставит 17,6%. 

ИноСМИ.ру

На инфляционном подиуме

q Как жить дальше? 
Фото автора.
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Российской Федерации 

ККрреессттььяяннссккааяя  ддоолляя

Замена ушедших 
брендов сельхозтехники 
на российские аналоги и 
технику из дружествен-
ных стран, параллель-
ный импорт мировых 
марок, развитие россий-
ского производства за-
пасных частей — такие 
тенденции будут опре-
делять отечественный 
рынок сельхозтехники в 
2023 году. 

Год назад российский ры-
нок сельскохозяйственной 
техники переживал, пожа-

луй, самую масштабную транс-
формацию в новейшей исто-
рии. Дилеры активно искали 
новых поставщиков машин, 
комплектующих, запчастей и 
оборудования. 

В отношениях перекупщик 
— клиент произошёл фунда-
ментальный перелом. Если 
раньше спрос на передовые 
технологии формировали по-
средники, то сейчас сельскохо-
зяйственные предприятия до-
стигли такого высокого уровня, 
что сами формируют спрос на 
современную технику. 

В условиях дефицита техни-
ки и запчастей некоторым ди-
лерам удалось успешно заме-
нить выпавший импортный 
сегмент техникой российских 
производителей. Часть пере-
купщиков переключилась на 
работу с поставщиками из дру-
жественных стран, прежде все-
го из Китая, Индии, Турции. 
Однако поставками из этих 
стран не получится компенси-
ровать уход мощной энергона-

сыщенной самоходной запад-
ной техники. Как отметил Вла-
димир Шестак, учредитель Аг-
ро Суппорт, для налаживания 
работы с китайскими партнё-
рами потребуется время, по-
скольку принципы работы от-
личаются от тех, к которым мы 
привыкли. Тем не менее ки-
тайская техника очень выру-
чает российский рынок в сег-
менте тракторов малой и сред-
ней мощности. 

Наименее проблемной оста-
ётся часть производства при-
цепной техники, которая мень-
ше всего пострадала в 2022 го-
ду. Большинство мировых 
брендов продолжают работу в 
России, а также в данном сег-
менте появилось немало рос-
сийских производителей, пред-

лагающих продукцию достой-
ного качества. 

Наибольшие проблемы в на-
стоящее время возникают в 
выпуске телескопических по-
грузчиков, где практически от-
сутствует российское про-
изводство. При этом данный 
вид машин крайне востребован 
и в растениеводстве, и в жи-
вотноводстве, однако спрос 
остаётся неудовлетворённым. 

Важнейшим направлением 
дилерской активности являют-
ся обслуживание текущего пар-
ка сельхозтехники и организа-
ция поставок запасных частей. 
Их дефицит уже проявился в 
ушедшем году, однако в даль-
нейшем может стать ещё более 
острым. Компании ищут спо-
собы организации поставок 

оригинальных запасных ча-
стей, но параллельно присмат-
риваются к российским про-
изводителям и даже развивают 
собственные предприятия. 

По словам коммерческого ди-
ректора «ЭкоНива-Техника Хол-
динг» Геннадия Непомнящего, 
процесс перехода на россий-
ские запчасти небыстрый, но 
динамика очевидна: в 2023 году 
компания планирует закупать 
существенно больше запчастей 
российского производства, а 
также развивать собственное 
дело. Серьёзным препятствием 
в работе с российскими про-
изводителями запчастей яв-
ляется то, что небольшие пред-
приятия не имеют возможно-
стей для контроля качества 
сырья и продукции, а крупные 

производители выставляют 
требование заказа в количестве, 
существенно превышающем го-
довое потребление. 

В свою очередь минпром-
торг уделяет большое внима-
ние производству комплектую-
щих в России. По словам ди-
ректора департамента сельско-
хозяйственного, пищевого и 
строительно-дорожного маши-
ностроения минпромторга 
России Марии Елкиной, поми-
мо простых компонентов, мин-
промторг также поддержал 
проекты по разработке короб-
ки передач и мостов для трак-
торов, по группе гидравлики и 
редукторной группе для сель-
хозтехники. 

— В минувшем году Росагро-
лизинг поставил 11400 еди- 
ниц техники на 64,5 млрд руб-
лей, — рассказал первый заме-
ститель генерального директо-
ра Александр Сучков. — Каж-
дый четвёртый комбайн и каж-
дый третий трактор в России 
поставляются через систему 
финансирования Росагроли-
зинг. Ведущими поставщиками 
являются российские и бело-
русские производители. В 2022 
году было аккредитовано бес-
прецедентное их количество — 
239, по которым выдано разна-
рядок на 1300 единиц техники 
на 6,4 млрд рублей. Увеличили 
своё присутствие компании из 
Китая, Ирана и Индии. 

— Кризис — это и время воз-
можностей, — считает директор 
департамента растениеводства, 
механизации, химизации и за-
щиты растений минсельхоза 
России Роман Некрасов. — Се-
годня большое количество об-
ращений связано с желанием 
заводов производить компо-
ненты для сельхозтехники. У 
нас есть шанс организовать и 
возобновить внутренние коо-
перационные цепочки поста-
вок, поддержать и развить со-
временное эффективное про-
изводство в нашей стране. 

Елена СОБОЛЕВА.

Когда кризис —  
время возможностей

Зерно как оружие 
 

Нужен ли аграриям передел экспортного рынка?

Ставропольцы собрали в 
2022 году неплохой уро-
жай зерна — на уровне 

прошлого года. Но цены на 
пшеницу упали настолько, что 
едва покрывают себестои-
мость. Она же, напротив, вы-
росла. Особенно тяжело при-
ходится аграриям на засушли-
вом востоке края. По инфор-
мации фермерской ассоциа-
ции Нефтекумского округа, с 
полсотни хозяйств уже разо-
рились. 

«Цены на зерно упали в пол-
тора раза. За килограмм дают 
11—12 рублей, а раньше стои-
мость и до 18 рублей доходила. 
Затраты же на 70% увеличи-
лись», — поясняет глава крае-
вого отделения Ассоциации 
крестьянских хозяйств и коо-
перативов России (АККОР) Ва-
силий Лопатин. По его словам, 
раньше к новому году зерно 
дорожало, и все старались при-
держать его на складах. Сейчас 
динамики нет. 

Губернаторы трёх регионов 
говорят, что разоряют крестьян 
иностранные трейдеры, зани-
жающие цены, и просят пре-
зидента помочь законодатель-
но ограничить до 20% долю 
нерезидентов в компаниях, за-
нимающихся экспортом зерна. 
Но, по мнению фермера, дело 
тут не в иностранцах. 

«Крестьянам, по большому 
счёту, всё равно, кто покупает 
— иностранные трейдеры или 
наши, — рассуждает Василий 
Дмитриевич. — Цену нам сби-
вает само государство. Оно бе-
рёт с экспортёров пошлину 4—
7 тысяч рублей за тонну, а они 
на эту сумму уменьшают нашу 
часть. В конечном итоге стра-
даем только мы, крестьяне. 

Интервенционный фонд 
России приобрёл в запас всего 
лишь три миллиона тонн зер-
на, и то не у мелких фермеров. 
При общероссийском про-
изводстве в 150 миллионов 
тонн — это капля в море. 

Когда-то у фермеров не было 
проблем со сбытом. Зерно заку-
пало государство, оно же уста-
навливало цены и даже платило 
аванс. После уборки пшеницу 
сдавали на элеваторы. 

«И голова не болела, как его 
продать, и не было такого дис-
паритета цен, — вспоминает 
Василий Лопатин. — Я посмот-
рел бухгалтерские отчёты 25-
летней давности. С тех пор на-
шу рентабельность опустили в 
пять раз! Сегодня уже не поку-
паем новую технику. Меньше 
применяем удобрений. Я тре-
тий год сею без них: денег не 
хватает. Кредиты не берём, по-
тому что не уверены, что смо-
жем отдать». 

Стагнация в сельском хозяй-
стве, по его словам, затормозит 
развитие и смежных отраслей 
— производства сельхозтехни-
ки, удобрений, горюче-смазоч-
ных материалов, банковской 
сферы и даже торговли. 

Фермер Алексей Чернигов-
ский в желании власти снизить 
издержки крестьянам сомне-
вается. 

«Государство тем более тор-
говаться не будет. Поставит це-
ну — хочешь сдавай, хочешь не 
сдавай, — предполагает он. — 
И перекупщикам продаём по 
низкой цене не от хорошей 
жизни. Надо же закупать семе-
на, солярку, удобрения. Про-
изводители ничего с ценами 
не смогут сделать. А государст-
во могло бы. В России выпус-
кают удобрений больше всего 
в мире, а по какой цене нам 
продают? Нефть — своя, а со-
лярку по 70 тысяч рублей за 
тонну предлагают!» 

Фермеры, по его словам, «на 
ладан дышат». Они выживают 
только за счёт большой площа-
ди и льготных банковских кре-
дитов. Прибыльными остаются 

и альтернативные сельхозкуль-
туры, например рапс. 

«Чтобы цены на наше зерно 
были нормальные, нам надо 
торговать самим, как до рево-
люции, шутит Алексей Петро-
вич. — Тогда купцы построили 
от Ставрополя до Туапсе же-
лезную дорогу и отправляли 
зерно во Францию. Но сейчас 
самостоятельно экспортиро-
вать нереально. Даже если я до 
Новороссийска зерно довезу, 
там перекупщики скажут, что 
оно не проходит по стандар-
там, и придётся назад везти». 

Даже добраться до порта са-
мим аграриям — большая про-
блема. «Стоит выехать с зерном 
на трассу, и тебя сразу остано-
вят, да так, что дальше не тро-
нешься, — уверен председатель 
колхоза «Родина» Новоселиц-
кого округа Владимир Хромых. 
— В машине должен быть та-
хограф и два водителя, кото-
рым нужен отдых в дороге. 
Слишком много затрат». 

Колхоз не продал ещё ни од-
ной тонны из урожая 2022 года, 
как и большинство агропред-
приятий края, надеясь на более 
справедливую цену. 

«Депутат Госдумы Виталий 
Пашин рассказал министру 
сельского хозяйства о письмах 
из многих регионов страны, в 
которых люди признаются: 
пшеницу в этом году произве-
ли себе в убыток. У нас так же, 
— говорит Владимир Хромых. 
— Соседнее хозяйство недав-
но продало зерно третьего 
(высокого) класса по 12,6 руб-
ля за килограмм. Это на уров-
не или ниже себестоимости, в 
зависимости от валового сбо-
ра хозяйств». 

 

Государственное регулиро-
вание экспорта, по его 
мнению, может решить 

этот вопрос, поэтому обраще-
ние губернаторов он поддер-
живает. 

«Если мы сами не хозяева 
своего зерна и его кто-то про-
даёт, то они наших интересов 
соблюдать не будут, — считает 
он. — Это и раньше, по всей 
видимости, было, но тогда хоть 
цены были божеские. А теперь 
крестьян решили, наверное, 
извести как класс. 

Ладно, под зиму посеяли, 
как-нибудь уберём урожай, но 
сможем ли в следующем году 
посеять? Это крик души. По-
этому я позицию губернаторов 
поддерживаю. Многие страны 
голодают, и цены на мировом 
рынке приличные. Торговлю 
надо поставить на госконт-
роль. Государство должно за-
щищать интересы своих сель-
хозтоваропроизводителей. 
Иначе может голод в конце 
концов начаться». 

Активы зерновых трейдеров 
американской Cargill и гол-
ландской Viterra, по данным 
федеральных СМИ, хочет ку-
пить крупнейший производи-
тель удобрений «Уралхим», 
причём сами они уходить не 
собирались. Если вспомнить, 
что удобрения за последние 
пару лет подорожали вдвое-
втрое, то можно предполо-
жить, что будет с ценами на 
экспорт зерна. Да и в целом 
поглощение двух игроков на 
зерновом рынке — это шаг к 
его монополизации. А она гу-
бительна для любой отрасли. 

«Чем меньше будет игроков 
на рынке, тем больше узурпа-
ции, — уверен руководитель 
ставропольского товарищества  
на вере «Агрозоопродукт и К» 
Юрий Зимин. — У нас уже мо-
нополизированы рынки сахара 
и подсолнечного масла. Там 
осталось по пять игроков, кото-
рые диктуют цены аграриям». 

Государство в этом году вы-
делило компенсации на про-
изводство и реализацию зерна. 

Ставропольский край получил 
267 млн рублей. Но это, по рас-
чётам Юрия Зимина, лишь 2—
3% от суммы, которую аграрии 
потеряли на пошлинах. Другие 
субсидии также мало значимы, 
да к тому же правила их пре-
доставления всё время ме-
няются. Так что крестьяне в 
один голос просят: «Не надо 
нам субсидий, не забирайте на-
ше». Иначе, говорят, будет де-
шевле не работать — пусть по-
ля зарастают. 

 

По мнению Юрия Зимина, 
поднять цены на зерно 
поможет только снятие 

ограничений на его экспорт. 
«При таком рекордном урожае, 
который в этом году вырастили 
в России, мешать экспорту глу-
по, — полагает он. — Раньше 
его старались стимулировать, а 
сегодня зажали. Считают, что 
хлеб — такое же оружие, как и 
газ. Всех заморозим, да ещё и 
голодом заморим?» 

Выход для себя он нашёл та-
кой: сократил посевы пшени-
цы на 30% в пользу бобовых 
культур. Пока и на них не под-
няли пошлины. 

Губернатор Ставропольского 
края Владимир Владимиров 
так оценивает деятельность 
иностранных трейдеров: 

«Это просто выкачивание из 
нашего сельского хозяйства де-
нег. 70% нашего урожая торгу-
ется иностранными компания-
ми, а мы, Ставропольский 
край, — это 15% от всего рос-
сийского экспорта зерна. По-
лучается, только на примере 
края, грубо говоря, 9% россий-
ского экспорта — это уже ми-
ровые компании. Конечно же, 
и прибыль остаётся у них. По-
тому что они у нас покупают 
здесь, а торгуют-то на бирже. 
Ну, грубо говоря, я им сейчас 
продам по 14 тысяч, а они про-
дадут по 450 долларов». 

С цифрами не поспоришь: 
12—13 тысяч рублей за тонну 
зерна — это примерно 215 дол-
ларов; 40 долл./т стоит довезти 
со Ставрополья до порта Ново-
российск; 15—25 долл./т — пе-
ревалка на корабль; 45 долл./т, 
то есть 2800 рублей, — пошлина 
осенью, сейчас уже свыше  
4100 рублей; 34 долл./т — фрахт 
судна до Египта. Своих зерно-
вых кораблей у России практи-
чески нет. 359 долл./т — всего 
затрат по самым скромным 
расчётам. 339 долл./т — стои-
мость российской пшеницы в 
египетском порту в прошлом 
декабре, то есть цена ниже за-
трат трейдеров. 

Председатель Союза экспор-
тёров зерна Эдуард Зернин 
придерживается иной точки 
зрения: «Основное влияние на 
цены на внутреннем зерновом 
рынке оказывает механизм 
ограничений на экспорт зерна 
в виде пошлины и квот. Он эф-
фективно удерживает внутрен-
ние цены от роста вслед за ми-
ровыми, поэтому мы не видим 
оснований для подорожания 
хлебобулочных изделий. Бла-
годаря рекордному урожаю за-
пасы зерна в стране бьют ре-
корды. Механизм экспортных 
ограничений работает эффек-
тивно и устраивает как госу-
дарство, так и участников рын-
ка, давно адаптировавшихся к 
регуляторике». 

Учредитель сельхозпред-
приятия «Моя мечта» Новосе-
лицкого округа Ирина Минина 
возмущается: «Не понимаю, 
почему мы помогаем Украине 
продавать зерно, а своё про-
дать не можем? Почему на зер-
но вводят постоянно пошлины, 
а удобрения продают без по-
шлин? Думаю, производителей 
удобрений мало, им легче до-
говориться и лоббировать свои 
интересы. 

Чтобы поднять цены на на-
ше зерно, надо переходить на 
органическое земледелие. 
Имея такие площади пашни, 
причём не отравленной хими-
ей, нам будет легко перейти 
на органику. Все богатые стра-
ны будут покупать, а рынок 
органической продукции де-
фицитен». 

Елена ЗАВАРИНА.

Главы трёх аграрных житниц страны — 
Ставрополья, Дона и Кубани — в конце прошлого 
года попросили президента России навести по-
рядок в экспорте зерна. Половину вывозят ино-
странные компании и, по словам губернатора 
Владимира Владимирова, «выкачивают деньги 
из нашего сельского хозяйства». Не пора ли вы-
ставить за дверь западных экспортёров?

— Что же это получается, нас по-
следней связи с властью ли-

шают эти деятели (то бишь реформа-
торы)? — «вскипали» жители. — Все 
условия создают для нашего невыно-
симого существования! И так никого в 
деревне не осталось! Да, видно, и за-
дача такая стоит, совсем село похоро-
нить, а землю агрохолдингам раздать 
— вот и вся политика…  

— Не стало коммунистов во власти 
— и людей на селе не стало. Всё пору-
шили да растащили «эффективные ме-
неджеры». А теперь окончательно село 
добить решили? 

— Да когда же этот произвол закон-
чится? Не спросили людей, не считают-
ся с их мнением! Для кого эта власть 
вообще работает-то?! 

— Сегодня у нас нет ни школы, ни 
больницы, про работу вообще молчим. 
Осталось убрать сельсовет и дорогу до-
бить, которую при Советской власти в 
1980-х как сделали, так с тех пор ны-

нешние власти к ней ни разу не прика-
сались. Теперь дорогу и почистить-то 
будет некому… И можно совсем забыть, 
что было когда-то такое село, как Рамза, 
— сетуют один за другим жители. 

И это ещё мы приводим наиболее 
сдержанные и приличные из коммен-
тариев, которые поступали в адрес «но-
ваторств» и их авторов. Впрочем, воз-
мущение вполне объяснимо и в данной 
ситуации уместно. 

Соответствующей была реакция лю-
дей и на информацию о том, что по-
добные инициативы, оказывается, идут 
с мест — чуть ли не от самих жителей. 

— Тут только остаётся руками разве-
сти — такого цинизма и хамства давно 
встречать не приходилось, — вздыхают 
горестно сельчане. 

В целом рассуждения местных жите-
лей сводились к вполне очевидным вы-
водам. Все разговоры о «развитии села», 
«помощи людям» и прочее-прочее и 
раньше-то являлись не более чем сотря-

санием воздуха, а теперь и подавно не 
имеют права даже вслух произноситься 
теми, кто запускает подобные «рефор-
мы», при этом вполне понимая их па-
губность для простых жителей села, кто 
действует отнюдь не в их интересах, кто 
трусливо и бессовестно перекладывает 
ответственность на других, изображая 
«инициативу с мест». Закономерно вста-
вал и такой вопрос: а нужна ли «рефор-
маторам» сама Тамбовская область, если 
они взялись уничтожать её, аграрного 
региона основу — деревню? Вопрос, что 
называется, риторический.  

Больно и тяжко смотреть на происхо-
дящее. Так и хочется сказать: товарищи 
дорогие, мы же вас предупреждали! 
Предупреждали — и предупредим ещё 
раз. Не потому и не для того, чтобы по-
пенять, а чтобы предостеречь и призвать 
учиться хотя бы и на собственных ошиб-
ках. Ведь все прошедшие тридцать лет — 
от одного избирательного цикла к дру-
гому — происходит одно и то же: обеща-
ния, обещания, обещания. Сразу же после 
выборов они превращаются в принятие 
решений и в действия, не имеющие 
ничего общего с интересами населения. 
Вспомните: все непопулярные, да что 
там — антисоциальные решения идут 
сразу же после «многообещающих» вы-
боров. Достаточно сказать о пенсионной 
реформе, которая была запущена прак-

тически сразу после президентской кам-
пании 2018 года. Именно в той же «тра-
диции» всё происходит и сегодня, но на 
региональном уровне, когда вместо роста 
и развития начинает осуществляться 
ликвидация самого важного для жизни 
села муниципального уровня власти — 
сельских Советов. Не верьте пустым обе-
щаниям, делайте наконец выводы! 

Мы же со своей стороны продолжим 
разъяснительную работу среди наших 
земляков касательно подлинных задач, 
целей и реальных последствий плани-
руемых в области изменений. Всех на-
стоятельно призываем бороться против 
деструктивных инициатив, не опускать 
руки, не считать, что «всё пропало», что 
«изменить ничего не получится»! И 
обязательно — обязательно!!! — прихо-
дите на публичные слушания, чтобы 
высказаться против подобных «ре-
форм». Разговаривайте и убеждайте 
своих сельских депутатов (как правило, 
это люди местные, которых все нега-
тивные последствия также коснутся в 
полной мере, как и всех) голосовать 
«против» ликвидации сельсоветов. 
Помните: достаточно двум сельсоветам 
отвергнуть подобные прожекты — и 
«реформа» провалится во всём районе. 

Вместе мы обязательно справимся! 
Пресс-группа  

Кирсановского райкома КПРФ.

В  связи с переходом на капиталистический рынок на-
селение не может продавать шкуры уже больше 30 
лет. Я узнал, что и оленеводы Республики Коми не 

могут реализовать шкуры оленей, ибо в Усть-Цильме 
завод по производству замши давно закрыт. Возникает 
вопрос: куда девать эти шкуры? Ясно, что все они превра-
щаются в отходы и в большинстве случаев утилизируются 
в несанкционированных местах, тем самым представляют 

собой определённую эпидемиологическую опасность. 
Винить простых крестьян и сельхозпроизводителей не-

справедливо, ибо, я знаю, они обращались во все инстанции 
не один год с этой проблемой, но, видя, что власть ничего 
не хочет решать, замолчали и сами нашли простой выход: 
прекратили держать у себя коров. 

Это серьёзная проблема, по всей видимости, не только в 
Республике Коми. Коль так, сколько же шкур в год теряет 

Россия и какой экологический ущерб наносится природе 
от такой бесхозяйственности? 

В «Правде» от 22.12.2022 в статье «Подсели, как на иглу» 
поднимался вопрос, что благая для семей с детьми про-
грамма льготной ипотеки фактически создала условия для 
процветания банков и получения сверхприбылей застрой-
щиками, в то же время делая кредит менее доступным для 
сельчан и сельхозпроизводителей. Для того чтобы населе-
ние и армия могли быть одеты-обуты в качественные и 
тёплые одежду и обувь, обеспечены качественным мясом, 
молоком, надо не только увеличить количество поголовья 
крупного рогатого скота и оленей, восстановить работу 
обувных швейных фабрик, но и наладить процесс приёма 
шкур животных, пушнины, как это было в советское время. 

         С уважением Михаил Васильевич ТРЕТЬЯКОВ, 
член КПСС—КПРФ с 1971 г. 

г. Ухта, Республика Коми.

q Посевная страда на юге России в разгаре. Наступает время, когда день год  
кормит, и крестьянин в поле от зари до зари.

Почему не радует 
богатый урожай

В исследовании ситуации при-
няли участие специалисты и 
руководители 96 компаний в 

четырёх федеральных округах. Бы-
ло установлено, что после рекорд-
ного урожая десятки миллионов 
тонн зерна лежат на хранении и, 
скорее всего, перейдут в следую-
щий сезон. 

Об избытке продукции заявили 
80% опрошенных в Приволжском, 
58% — в Южном, 55% — в Централь-
ном и 37% — в Сибирском феде-
ральных округах. Что будет с нако-
пившимися остатками зерна? В 
ЦФО 21% респондентов заявили, 
что избыточная часть зерна будет 
потеряна, в ЮФО так считают 13%, 
в СФО — 5% респондентов. Главны-
ми причинами они называют недо-
статок хранилищ и транспортных 
средств, а также увеличение сроков 
транспортировки. 

По прогнозу экспертов, конечные 
запасы зерна в сезоне 2022/23 могут 
составить 26 млн тонн, из которых 
порядка 17 млн тонн — пшеница. В 
текущих ценах в зоне риска, обычно 
связанного с долгосрочным хране-
нием зерна, оказываются запасы на 
сумму около 260 млрд рублей. 

Для того чтобы данная цифра не 
выросла ещё больше, России не-
обходимо экспортировать каждый 
месяц объём зерновых, близкий к 
рекордному, — более 4 млн тонн, 
отметили специалисты. 

Сложившаяся ситуация уже нега-
тивно сказывается на доходах про-
изводителей пшеницы: в 2023 году 
они, скорее всего, снизятся в 1,6 
раза по сравнению с предыдущим 
сезоном и в три раза — по сравне-

нию с сезоном 2020/21. В результате 
производство зерновых, в частно-
сти пшеницы, может упасть на 13—
19% уже в сезоне 2023/24, отмеча-
ется в исследовании. 

Весьма болезненной проблемой 
аграрии назвали дефицит каче-
ственного семенного фонда (так 
считают 19% опрошенных). Главы 
компаний отметили, что «до сих 
пор не видели высокопродуктивной 
пшеницы и ячменя российских сор-
тов» и найти подходящие семена 
нужных культур можно далеко не 
по всем сельхозкультурам. «По под-
солнечнику мы не отыщем достой-
ной замены. Придётся сокращать 
посевы этой культуры», — полагает 
один из зернопроизводителей. 

Ключевой же проблемой в новом 
сезоне может стать невозможность 
закупать и обслуживать самоход-
ную сельхозтехнику, считают 
участники опроса. 34% из них ука-
зали на неудовлетворительную 
обеспеченность тракторами, 25% 
— комбайнами, 11% — прицепным 
оборудованием. 

Среди необходимых поддержи-
вающих мер отмечалось наращи-
вание объёмов госзакупок готовой 
продукции и развитие новых экс-
портных коридоров, например, че-
рез Турцию, Китай и Иран. 

Разумеется, сильно осложнит 
труд земледельца существующая 
нехватка квалифицированных кад-
ров, что может поставить под угрозу 
не только будущий урожай, но и в 
принципе парализовать отрасль — 
просто некому будет работать.  

 
Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

«Шкурный вопрос» требует решения

Деревня лишается последней основы
Несколько тысяч экземпляров газеты «Наш голос» со статьёй второго 

секретаря Тамбовского обкома КПРФ Е.В. Козодаевой, посвящённой пла-
нируемой властями ликвидации сельсоветов, распространили коммунисты 
Кирсановского партийного отделения среди жителей района (в сёлах 
Уваровщинского, Голынщинского, Марьинского сельсоветов). Новость о 
реформировании местного самоуправления стала полной неожидан-
ностью для сельчан, особенно в отдалённых уголках. С удивлением и не-
годованием встречали её люди, возмущению их не было предела.

В прошлом году на парламентских слушаниях по теме «Правовые основы регулирования процессов 
замещения импорта и структурных преобразований экономики России в условиях экономических, поли-
тических и финансовых санкций» (газета «Правда» от 15.12.2022 г.) в выступлении Н. Арефьева было 
замечено: в стране в советское время было 58 млн голов крупного рогатого скота и 62 обувные 
фабрики, осталось лишь, соответственно, 19 млн голов крупного рогатого скота и 18 фабрик. Из-за 
этого 75% обуви по дорогой цене закупаем за рубежом. Но не была названа принципиально важная де-
таль, а именно: тогда действовали заготконторы, у охотников покупали пушнину, вплоть до шкурок 
леммингов, у населения — шкуры овец, коз, крупного рогатого скота.

В преддверии грядущего сева земледельцы назвали главные 
риски для деятельности сельскохозяйственной отрасли.


